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EDITORIAL

Durante años el Frente Amplio sembró, con
buenos resultados para él, la
descalificación y el agravio generalizados
hacia los representantes del Partido
Colorado.
Éramos los que estábamos contra el
pueblo, los oligarcas serviles del imperio
yanqui pero, por sobre todo, éramos unos
ladrones.
En los momentos más duros que el país tuvo
que enfrentar - épocas que no le
deseamos al gobierno del Frente Amplio,
no solamente porque el país no se merece
pasar por otro trance así, sino porque este
gobierno no sabría qué hacer – la gente
angustiada y hasta desesperada, estuvo
inclinada a creerles. Lo que estaba
pasando era culpa de alguien y lo más
fácil era apuntar hacia el partido de
gobierno.
Durante años el Frente Amplio se presentó
como el partido de los impolutos. Ellos eran
los buenos, nosotros los malos. Ellos eran
los honestos, nosotros los corruptos
Por supuesto que toda esta siembra de
muchos – no todos – los voceros del Frente
Amplio no tenía sustento en la realidad.
Si bien en 15 años de gobiernos colorados
y 5 de un gobierno blanco hubo episodios
de irregularidades y personas procesadas
por la Justicia, fueron unos poquísimos
hechos aislados en los que los mecanismos
judiciales actuaron, sin ninguna influencia
o presión del poder político y, en algunos
casos con un inicio injusto,  hasta el punto
de que sentencias de primera instancia,
confirmadas luego por un Tribunal de
Apelación, fueron finalmente revocadas
en casación por la Suprema Corte de
Justicia, decretando la absolución del
imputado.
En todos los casos de blancos o colorados
imputados, los fiscales y jueces actuaron
con una celeridad y severidad que nadie
criticó y aún en el disenso, se respetó
escrupulosamente.
Incluso ahora, algún fiscal sigue pidiendo
procesamientos de blancos y colorados.
Casualmente estas causas se “activan”
cuando el Frente Amplio está acorralado
por episodios que lo involucran.
Pero en períodos anteriores y mientras
tanto, miles de hombres y mujeres
pertenecientes a las dos colectividades
fundacionales, pasaron dando lo mejor de
su esfuerzo por los cargos políticos o de
particular confianza, sin que nadie pudiera
manchar su honradez que – en mediciones
internacionales sobre no corrupción -
daban al Uruguay una posición muy
destacada en el contexto regional.
No se ha llegado aún a los tres años de
gobierno del Frente Amplio y ese
conglomerado político ha tenido más
episodios de corrupción que los veinte
años de los gobiernos anteriores.
Esto no quiere decir que salgamos a gritar
y ni siquiera pensemos que todos los

No es el camino

representantes del Frente Amplio son
ladrones y corruptos.
Por el contrario, no tenemos empacho en
afirmar que, seguramente, la mayoría de los
hombres y mujeres del Frente Amplio que hoy
tienen responsabilidades de gobierno son
gente honesta y patriota que, al igual que
sus antecesores, ponen su mayor empeño
para servir al país.
No obstante, es otra cosa lo que nos
preocupa.
El Presidente de la República afirmó
pomposamente que “Podremos meter la
pata, pero no la mano en la lata”. Luego,
ante tanta evidencia acumulada admitió
que alguien podía meter la mano en la lata,
pero en ese caso “se la cortaremos”, dijo.
Las evidencias muestran otra cosa.
Tal vez como nunca antes, los límites no
solamente legales sino éticos han sido
groseramente violentados.
Que el Presidente trabaje de Presidente, pero
también de médico, con todas las
implicancias empresariales y de conflicto de
intereses, en el caso de La Española, no
solamente es inconstitucional sino
éticamente incorrecto.
Que el Secretario de la Presidencia de la
República ejerza como profesional – y
destacado, que lo es – en casos donde
defiende a personas o empresas que están
enfrentadas con el estado y que su esposa –
fiscal – haya estado en comisión pero en
realidad trabajando en forma particular con
su esposo, tal vez no sea ilegal, pero si lo
hubiera hecho cualquiera de los Secretarios
de Presidentes anteriores, hubieran
incendiado la pradera.
Que el hijo del Presidente haya intervenido
en la concreción de negocios particulares,
aprovechando las gestiones
gubernamentales y los acuerdos con
Venezuela, es éticamente incorrecto.
Que el hermano del Vicepresidente intente
influenciar en licitaciones, a favor de
particulares con los que tiene negocios, es
motivo para que, en la más leve de las
sanciones, deje su cargo de inmediato.
Podríamos seguir con una larga lista, que
comienza con el Adoquingate de Nopitsch,
sigue con las imputaciones a Arean, los
negociados del Parque Rodó y del Hotel
Carrasco, con las oscuras tratativas con
Autoparque, las maniobras de pagos de
menos aportes al BPS de los inspectores de
tránsito, todo ocurrido en la Intendencia
Municipal de Montevideo y continúa luego
con las denuncias contra el Intendente
Municipal de Maldonado, el episodio de ex
Senador Nicoloni, las denuncias judiciales
presentadas contra el Senador Michelini, el
caso Bengoa y los casinos que daban
pérdida,  las denuncias contra Carámbula,
Intendente de Canelones, el que parece que
también tiene un hijo inclinado a los
negocios. Si agregamos a los legisladores
frenteamplistas que mantienen – en violación
grosera de la Constitución – otro cargo
público incompatible con su calidad de
diputados. Y si a todo esto sumamos la
reciente contratación de la Agencia Perfil,

vinculada al empresario Esteban Valenti y
su esposa, por el Ministerio de Salud Pública
cuando la que debía ganar era otra
agencia, el futuro yerno de Marina, el hijo
de Korzeniak, y los demás familiares y
amigos que reciben sueldos del Estado,
cuando era el Frente Amplio el que hablaba
constantemente de “clientelismo”, el
panorama es, para decir lo menos,
bastante caótico.
¿Y qué ha hecho el Frente Amplio ante
tantos episodios de deshonestidad?
Es muy sencillo: tapar todo.
Las comisiones investigadoras
parlamentarias que antes el Frente Amplio
proponía y votaba a diestra y siniestra,
ahora se votan en contra sistemáticamente.
Ya lo hacía antes en la Junta
Departamental de Montevideo. No se
investiga nada.
Es bueno señalar que muchas de las cosas
que han salido a la luz lo han sido por
denuncias surgidas dentro de la propia
izquierda. No ha sido el complot de la
oposición ni los medios de derecha. Son sus
mismos correligionarios que, asqueados por
ciertas cosas muy groseras, han salido a
denunciarlas.
La Mesa Política del Frente ha respaldado
– sistemáticamente -  a los imputados. Fue
notorio que el recambio de la Comisión de
Ética del Frente Amplio se debió no a la
ancianidad de los miembros anteriores, sino
que reprobaban que se barriera debajo de
la alfombra y no se emitieran condenas a
casos claros de corrupción.
El Poder Judicial y los medios de
comunicación han recibido toda clase de
presiones, desembozadas y sin disimulo.
Algún efecto deben haber tenido porque
los fiscales y jueces severos y veloces de
antes ahora son lentos y benignos.
El Frente Amplio no ha reaccionado como
un partido político que cree en los valores
morales de honestidad y rectitud y está
dispuesto a hacerlos valer incluso contra sus
miembros sin hesitar.
Por el contrario, ha reaccionado como una
logia cómplice que defiende y ampara a
los deshonestos. “Si es frenteamplista se le
defiende” parece ser la máxima. Aunque
ese frenteamplista haya quebrantado
normas legales o éticas y merezca sanción.
Valientemente, el diputado frenteamplista
por Maldonado Darío Pérez dijo
recientemente: “Somos compañeros y no
cómplices”.
La impresión que dan es todo lo contrario.
Se cree que si no se reconoce la inconducta
o el delito éstos no existirán.
Se equivocan. La verdad surgirá más tarde
o más temprano y la gente no se dejará
engañar.
Esto de tapar todo y defender lo
indefendible no es el camino, señores del
Frente Amplio. Decididamente no es el
camino.
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Analizadas las cifras preliminares, con
ayuda de los datos de la proyección
de población del INE, actualizados a
Junio de 2007, Tabaré Viera Duarte
sigue siendo el líder más activo del
Partido Colorado.
Consecuente con el 68% de
aprobación de su gestión como
Intendente de Rivera (sobre total de
población, de todos los partidos); el
13,2% de los jóvenes de 14 a 30 años
habilitados a votar lo hicieron por el
Partido Colorado (ver cuadro anexo).
El segundo mejor comportamiento lo
obtuvo Salto con el 12,4% y en tercer
lugar Maldonado con el 12,1%.
Las cifras absolutas hablan de casi un
30% del total de votos nacionales
(12.487 sobre 42.799) reunidos por
estos tres departamentos, que sólo
representan el 11 % de la población
del país.
20 MIL VOTOS ERA EL FESTEJO DE
MARACANÁ: HUBO MÁS DE 46 MIL. Al
decir de Oscar Botinelli, de Factum,
«con 20.000 era el festejo de
Maracaná. Las cifras que
manejabamos, tomando en cuenta
el electorado joven de cada partido
en las elecciones de 2004, sobre la
base de la clasif icación de los
circuitos por edad, nos daban que los
jóvenes que votaron en las internas
del Frente fueron el 19% de los jóvenes
que lo votaron en las elecciones
nacionales. Y que los jóvenes que
fueron a las juveniles del Partido
Nacional de mayo pasado también
fueron un 19% de los jóvenes que
votaron a ese partido en octubre de
2004. Podemos llamar a eso una
especie de tasa de convocatoria de
jóvenes o tasa de militancia. Ese 19%
al Partido Colorado le equivalía a
superar los 14.000. Como los
colorados tienen un voto de mayor
edad, si hubiera mantenido el mismo
electorado de la vez pasada, habría
perdido votos en el conjunto, porque
son más las personas que mueren que
las que se incorporan a votar por
primera vez. Por lo tanto, esto que
llamamos recambio biológico le
requería al Partido Colorado tener un
poco más de voto joven proporcional
al que tuvo en la elección anterior.
Para mantener el recambio
biológico, esa tasa de militancia
tenía que superar los 16.000
concurrentes, pero el escrutinio
reveló que lo votaron 46.559.»
El total de jóvenes que votaron al
Partido Colorado el 31 de octubre de
2004 fue de 68.400. Si se toma en
cuenta que en estos comicios
votaban desde los 14 años, hay que
agregar un poco y redondear los

70.000. Fueron 46.500 sobre un
universo inicial de 70.000, lo que
equivaldría a una convocatoria de
dos tercios: dos de cada tres jóvenes
que en el 2004 votaron al Partido
Colorado.
Quizá por eso para Botinelli «hay que
considerar que también es verdad
que el Partido Colorado también
sorprendió en las elecciones
municipales de mayo de 2005,
cuando después de su peor resultado
histórico en octubre de 2004, con
231.000 votos, sacó en todo el país
361.000, más de una vez y media lo
que había obtenido en las
nacionales.»
COMPARANDO CIFRAS. Y así surge la
comparación natural con el
adversario histórico: el Partido
Nacional, porque, entre otras cosas,
el Partido Colorado salió tercero en
los 19 departamentos en las
elecciones nacionales, pero en las
municipales le ganó al Partido
Nacional en Montevideo y en Rivera.
En Rivera les ganó a todos y ganó la
intendencia, y en Montevideo salió
segundo. Ahí hubo un cambio muy
importante de acuerdo a la lectura
de los hechos que hace Botinelli.
Esta vez la convocatoria del Partido
Colorado superó a la del Partido
Nacional en estos dos
departamentos, en Montevideo y en
Rivera, pero también en Maldonado,
un departamento medio blanco,
medio frenteamplista, en Artigas, en
Salto y en un departamento blanco
por antonomasia como Flores.
Desde elmpunto de vista técnico
Botinelli se plantea que «va a haber
que estudiar qué ocurre con estos
fenómenos. En cuatro de estos
departamentos, Maldonado, Rivera,
Artigas y Salto, la convocatoria
colorada fue más del doble que la
del Partido Nacional. Pero además
hubo departamentos en los que si
bien no superó al Partido Nacional,
estuvo muy cerca o casi igual, como
Canelones, Rocha y Río Negro.
¿Alguien habría imaginado al Partido
Colorado votar a nivel de jóvenes
cerca del Partido Nacional en
Canelones? «Son las grandes
sorpresas para las que no tenemos
todavía demasiadas explicaciones»,
reflexiona el politólogo.
EL PARTIDO COLORADO NO ES EL
MORIBUNDO QUE MUCHOS VIERON.
Analizando cifras el responsable de
FACTUM se pregunta: «¿Qué
significan estos resultados?
Lo más obvio: el Partido Colorado no
es el moribundo que muchos vieron.

Este es un primer dato de la realidad.
Es un partido que pelea, que exhibió
una recuperación en las municipales
de 2005, que exhibe una
recuperación muy grande, por lo
menos desde el punto de vista
movilizatorio, en la convocatoria de
jóvenes, aunque por ahora en las
encuestas, por lo menos en las que

El Partido Colorado renace en el Norte:
Rivera logra el más alto porcentaje de votos de todo el país

                         14 a 30 años                Votos                    Porcentaje        Población Total
Rivera    28.097     3.701      13,17 %      109.267
Salto    34.268     4.261      12,43 %      126.745
Maldonado    37.388     4.525      12,10 %      147.391
Total País  811.309   42.799        5,27 %   3.323.906

hubo hasta bastante antes de esto,
sigue en el nivel de 2004, tercero,
enfrentado a un bipartidismo
frenteamplista-blanco. Habría que
ver en las próximas encuestas si esta
elección de jóvenes es el termómetro
de un fenómeno oculto y se refleja
en las cifras de intención de voto
hacia el Partido Colorado.»

Ernesto Castellano Christy
Licenciado en Ciencia Poítica

Maestría en Administración de Empresas
Docente Universitario

Reflexionando sobre la situación política nacional, hace ya un tiempo,
afirmamos que el Partido Colorado era el único partido en condiciones
de aportar novedades a la política nacional. Los hechos hoy nos
comienzan a ratificar en dicha afirmación.
El sábado 1° de Diciembre más de 40.000 jóvenes manifestaron su
confianza en el Partido de Rivera y Batlle, expresándose en las urnas
en forma masiva, a través de cientos de listas y miles de candidatos,
lo cual ha vuelto a posicionar al Partido Colorado en el escenario
político del país.
La exitosa incorporación de jóvenes al coloradismo tuvo la
peculiaridad de producirse en forma independiente de la referencia
a los liderazgos, agrupaciones o listas que han regido la vida interna
colorada en los últimos años. Los jóvenes desarrollaron sus propios
discursos, novedosos l iderazgos e innovadoras prácticas de
movilización partidaria.
Al evitarse calcar la interna partidaria, que rige desde hace más de
una década, los jóvenes aprobaron con sobresaliente una de las
principales asignaturas pendientes del coloradismo: la imperiosa
necesidad de constituir un partido de amplia pluralidad a su interior.
El apoyo obtenido señala con claridad que el futuro de los colorados,
en las próximas elecciones nacionales, estará vinculado directamente
a su capacidad para articular armoniosamente una pluralidad de
nuevos liderazgos y agrupamientos sectoriales, hecho aún pendiente
de consolidación.
Paralelo a éste proceso de apertura a la pluralidad y la participación
interna, es necesario que los colorados, dentro o fuera de sus
estructuras partidarias tradicionales, den inicio al republicano y
sustancial debate sobre ¿por qué votar a los colorados?.
Responder con claridad a ésta interrogante, seguramente sea la
segunda gran novedad que los colorados pueden aportar de cara a
las próximas elecciones.
La respuesta a ¿qué país queremos construir en los próximos años? no
puede reducirse a un debate interno. Es necesario tender uno y mil
puentes entre las estructuras partidarias y la sociedad civil, facilitando
el diálogo indispensable para dar a luz una nueva esperanza entre
los uruguayos.
A partir de la tradición colorada y batllista, de defensa republicana
de la libertad y justicia social, es hora de forjar una nueva visión del
país que queremos, para que en el “Uruguay del Bicentenario” todos
los uruguayos y uruguayas tengan un lugar donde ser feliz. Ese es del
desafío de la hora.

El Partido Colorado
está de pie
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Vilibaldo J. Rodríguez López
Abogado
Secretario General
de la Intendencia de Rivera

Lo más importante
es el proyecto

Decía Ortega y Gasset que “… el
deber del hombre no es encontrar,
sea como sea, las soluciones, sino
aceptar, sea como sea, los
problemas…”.
En la vida política son muchos los
objetivos que individualmente puede
plantearse quien se siente apto para
este tipo de emprendimientos, pero
sólo logrará validez aquél objetivo
que trascendiendo al individuo, se
haga colectivo, y en él –el centro de
su preocupación- pase a ser la visión
de los problemas de la vida cotidiana
de una comunidad.
Las soluciones son consecuencia de
los problemas. Y la vida es desde que
uno se levanta a la mañana, hasta
que se acuesta por la noche, un
constante litigio entre el poder de
hacer y la inconstancia.
A Tabaré Viera se le ocurrió, sea
porque la gente se lo reclama, o
porque la política le ha dado una
visión de compromiso que no puede
eludir, iniciar el tránsito rumbo a un
trabajo colectivo, de partido, de
filosofía y hasta de ideología, no sólo
con su colectividad sino con un
proyecto más de país que de sector.
Quizá sea por eso que no apura la
marcha, y cuando muchos amigos le
señalan que “ya es tiempo para
largar”, Tabaré Viera casi
simplemente, aunque con hondo
contenido filosófico, argumenta que
la hora la marca la gente y que el
tiempo es más consecuencia de la
vida, del destino, que de uno mismo.
Y tiene razón.
Varios compañeros de partido desde
hace meses iniciaron una campaña
política de cara a las elecciones
internas del Partido Colorado,
observándose como señal relevante
las marchas y las contramarchas.
Esa dicotomía pone en duda a las
mayorías silenciosas, como bien las
definía un amigo que ya no está, Luis
Eduardo Cladera, ejemplar
historiador. Esas mayorías silenciosas
van a rumbear por los caminos de la
decisión polít ica, según las

debilidades del sistema, y ese sistema
-tengámoslo claro- son los hombres
llamados a ejercer la función pública
o el debate social, quienes expuestos
por sus desventuras y urgencias
pueden hacer naufragar hasta sus
propios proyectos por una cuestión
de individualidades.
No es usual que alguien -empiece por
el principio- porque la paciencia
para unos es una virtud y para otros
la llegada tarde al paso del último
tren.
Yo me adhiero a la llegada en hora
al lugar indicado.
Ni encuestas ni opiniones expertas
podrán más que la percepción social
de lo políticamente correcto.
Pensar en un «proyecto país» implica
dar la posibilidades a que la gente
participe en la identificación de los
problemas, para que después un
grupo técnico o especializado
pueda moldear esa realidad para
transformarla en proyectos puntuales
que resuelvan los problemas de la
cotidianeidad. Seguridad pública,
salud, seguridad ciudadana y
seguridad social, construcción de
ciudadanía y educación, economía
y comercio, son partes de una
compleja agenda sobre la que
Tabaré Viera y su equipo deberán
reflexionar.
La sociedad uruguaya optó por darle
al actual Gobierno del Frente Amplio
su apoyo casi incondicional para que
Gobernar no sea una utopía, sino una
realidad. El Frente demostró que lo
que siempre dijo que haría era algo
más apegado a lo fantástico que a
lo real; que su perspectiva del diario
vivir se trancó por el fracaso de las
soluciones ideadas.
Cuando un gobernante se ve
obligado a hablar más del precio del
morrón, del tomate, la harina, el
aceite o la carne, es porque su
fracaso ha sido tal que no le es
permitido observar el futuro del país
-ese proyecto al que nos referíamos
líneas arriba- con otra perspectiva
que no sea remediar lo urgente.
Los probemas del Gobernante son el
futuro del país y de su gente, lo
demás, es sólo parte del escenario y
no de la obra del teatro de la vida.

POLÍTICA
Y PARTIDO COLORADO:
RENOVARSE YA !!!

Decíamos en anterior nota (OPINAR Nº 13 página 6) que un Partido
Político es esencialmente ciudadanía militante nucleada por un
ideal.  Y ese Ideal, esa Ideología es una particular forma de concebir
al hombre y a la humanidad en su convivencia, desarrollo y
progreso.-
En el caso de nuestro Partido Colorado su ideología es liberal en lo
político, pluralista y tolerante para con otras concepciones en  su
propuesta, defensor de la igualdad de oportunidades en el punto
de partida de cada uno de los miembros de la comunidad,
apuntando al Estado como garante de la Justicia Social y por sobre
todo asegurar en su objetividad la vigencia plena del Estado de
Derecho.-
La Educación es su herramienta y la tolerancia el ambiente de la
renovación y el progreso permanente, dinámico y sin límites
dogmáticos.-
Ese bagaje ideológico, para pervivir y adquirir vigencia eficaz,
necesita alcanzar el gobierno; y por ende, basarse en estructuras
orgánicas actualizadas, renovadas en su explicitación y
componentes.-
Para todo ello, es positivo el desarrollo y resultado de las elecciones
internas juveniles cumplidas el pasado primero de diciembre en
todo el país.-
Más allá de la cantidad de votantes (46.000) en si misma, resalta el
aspecto de la franja etaria que la compuso (14 a 30 años), en una
República hoy desangrada por la emigración calificada de jóvenes
que este año ronda en 25.000 y sigue “in crescendo”, expulsados
por un gobierno frentista que no le ofrece oportunidades de
crecimiento y desarrollo personal auténticos, donde campea el
clientelismo político, la corrupción, el nepotismo y el culto al pasado
frustrante.-
Ante ese panorama desalentador, una vez más el Partido Colorado
ofrece la alternativa creíble de esperanza y camino hacia la luz
disipadora de las tinieblas de la ignorancia y el error.-
Los jóvenes votaron para adecuar la antigua estructura orgánica
partidaria a los tiempos actuales y hacer la herramienta Colorada
y Batllista más eficaz y eficiente en la transformación del país,
teniéndolos como coconductores y no meros espectadores.-
Al respecto, hemos escuchando algunas voces de miembros del
“ Statu quo” que hoy paraliza al Partido Colorado, interpretando a
la mentada votación juvenil como un voto exclusivamente dirigido
contra la visión-país del conglomerado que hoy detenta una
mayoría parlamentaria absoluta y conservadora : el frente amplio.-
Opinamos que la interpretación válida va mucho más allá y es
más compleja.-
Una lectura adecuada de la expresión juvenil en las urnas nos dice
que además y antes que nada, la masa votante de la juventud
colorada apunta al cambio y la renovación de “liderazgos”
perimidos y/o mediáticos dentro del propio Partido, expresando
entre líneas: basta ya de lo mismo, queremos nuestro espacio
protagónico; queremos destrabar el freno y relanzar el impulso al
futuro.-
La actual dirigencia que asía no lo entienda, una vez más
demostrará una miopía política inexcusable, alejando al Partido
Colorado de posibilidades electorales cercanas y estará expuesto
al juicio negativo e inexorable de la Historia.-
Por el bien de la República y del Partido de don JOSÉ BATLLE y
ORDÓÑEZ, aguardamos cambios de actitudes y la conformación
de una nueva dirigencia colorada que la ciudadanía reclama.-
Ahora es la hora.-

“ No dejo de hacer ver lo que me parece justo”
(SÓCRATES en;  JENOFONTE, MEMORABLES, IV, 4,5)

(Parte II)
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Ni el más optimista de los optimistas
predecía un resultado de más de 40.000
votos en la elección juvenil del Partido
Colorado.
Las estimaciones más entusiastas
mencionaban un entorno de 20.000 para
el resultado final, muy pocos hablaban de
unos 25.000.
El hecho de que empresas prestigiosas de
opinión pública como Factum calcularan
la obtención de unos 14.000 votos, da una
idea de cómo la realidad superó las
especulaciones y predicciones que la
antecedieron.
De ahí en adelante surgieron los exitistas de
siempre, haciendo comparaciones con las
votaciones de otros partidos y tratando de
extrapolar estos resultados a la intención de
voto por el Partido Colorado en las próximas
elecciones nacionales.
Creemos que quienes así piensan, hacen
un enfoque equivocado.
Para nosotros, este resultado es mucho más
cualitativo que cuantitativo. Si bien la
excelente votación es la que da entidad al
hecho, lo cierto es que muchas cosas
positivas surgen a partir de allí.
Los muchachos – que fueron los impulsores
decididos de la reforma de la Carta
Orgánica que posibilitó esta elección y el
acceso de los jóvenes a los principales
órganos partidarios- recibieron el apoyo de
los dirigentes con más experiencia que, en
algunos casos y al comienzo, acometieron
el emprendimiento sin mayor entusiasmo y
sin mayores expectativas.
Tantos años sin mirar a los jóvenes, sin
trabajar junto a ellos y sin sentir los
protagonistas, hacieron que muchos de los
“veteranos” casi dieran por entregado ese
terreno a otros partidos que hicieron de la
juventud su principal fuerza propulsora.
Es un hecho que los colorados son mucho
menos afines que los partidarios de otras
colectividades a hablar e informar a sus
hijos de temas políticos.
¿Cuántos hijos de frenteamplistas conocen
ustedes que sean votantes del Partido
Nacional o Colorado?
Hasta ahora pocos, fundamentalmente
porque sus padres se han encargado de
transmitirles sus ideas políticas, haciendo de
ello una cuestión esencial. Se respaldaron,
además, durante años en una utopía que
era fácil de vender a los jóvenes porque no
se chocaba, como ahora sucede, con la
realidad de gobernar.
¿Cuántos hijos de blancos conocen ustedes
que sean votantes de los otros partidos
importantes?
      Seguramente conocerán muchos casos
en los que los muchachos rumbearon para
el Frente Amplio, otros permanecen en la
tradición blanca porque es muy difícil que
un blanco no le transmita a sus hijos la carga
emotiva y romántica de Aparicio Saravia y
el poncho blanco. Y los restantes, muy
pocos, saldrán colorados.
En cambio, la mayoría de los colorados,
sumergidos hace años en la comodidad y
la apatía, poco o nada hemos hecho por
comunicarnos con las nuevas generaciones
y reforzar la comunicación e información
que cada vez nos resulta más vital.
Los chicos son bombardeados desde la
enseñanza formal y no formal y también

Se hicieron oir

desde los medios de comunicación, con
una alevosa visión anticolorada que no ha
encontrado, hasta ahora, intentos de
neutralización por parte de los padres y de
los dirigentes partidarios mayores.
Resulta que muchos dan por cierto que
Rivera era un asesino de indios, que
traicionó a Artigas, que los colorados fueron
los responsables de todas las dictaduras y
que los tupamaros se alzaron en armas para
defender al pueblo contra los tiranos.
Con esas mentiras repetidas hasta el
cansancio, sumadas a la indolencia
partidaria, a una organización inoperante
y a las mismas caras apareciendo en
televisión como portavoces del Partido
hasta hartar, no es raro que la
incorporación de nuevos votantes nos haya
sido aplastantemente desfavorable.
Hoy, los jóvenes nos han demostrado que
las cosas están cambiando, pero también
nos están comprometiendo a hacer mucho
más.
Nos han demostrado que si nos atrevemos
a sembrar, la tierra es fértil para que
aparezcan brotes nuevos en los que pronto
florecerá una esperanza vigorosa y
resplandeciente.
Nos indicaron que el rol de espectadores
no es admisible ni justificable. Que no existe
en el Uruguay ningún otro partido político
que tenga una base más sólida de ideas
como el nuestro. Que la construcción del
Uruguay que nos enorgullece a pesar de sus
problemas tiene el nombre y apellido de los
tantos hombres y mujeres colorados que lo
construyeron desde el nacimiento de
nuestra colectividad política. Que si algún
personaje eligió el camino opuesto a la
democracia habiéndose identificado
como colorado, no es menos cierto que de
inmediato se vió enfrentado al Partido que
lo combatió sin miramientos. Que a cada
uno de ellos puede oponerse la figura de
un Brum, de un Grauert, de un Vasconcellos,
de un Tarigo o de un Batalla, sólo para
nombrar algunos de los luchadores por la
libertad de los que no hacemos gárgaras
todos los días, pero que no olvidamos.
Que si este país pudo reconquistar la
democracia y asegurar la plena vigencia
de los derechos individuales a partir de 1985,
fue porque el Partido Colorado aseguró una
convivencia pacífica respetuosa de la
libertad que, en aquel momento, sólo podía
garantizar el Partido Colorado.
Muchos de los jóvenes que participaron de
esta elección juvenil – por razones de edad
- no llegarán a votar en las próximas
instancias electorales del 2009. Pero lo que
importa es que ellos han venido a refrescar
este gran partido político, que hoy empieza
a reaccionar, abandonando la pasividad
e inacción que nos l levó a dejar
abandonadas nuestras banderas en algún
baldío y permitir que algún mentiroso se
envolviera en ellas para captar votos
batllistas.
Ha comenzado un nuevo tiempo. Los
predictores del desastre nos miran con
mayor respeto. Los mayores han sido
contagiados por el entusiasmo juvenil.
 Poco importa si tal o cual sector tuvo más
o menos votos, si tal o cual departamento
votó mejor o peor. Lo que importa es que el
Partido está vivo, es que las nuevas
generaciones respondieron a la
convocatoria y que su voz se ha hecho oir.
Clara y con fuerza.

De buena  fuente

- FUCVAM le metió la pesada a la
Intendencia de Montevideo

- ¿Ah sí?
- Sí. Se han dedicado a ocupar

predios. Esta cooperativa que de
cooperativa tiene la fachada y
que de organización empresarial-
política tiene mucho, amenazaron
con ocupar el segundo piso de la
Intendencia, hasta que al final se
retiraron con el compromiso del
director de Espacios Públicos y
Edificación de que les van a dar
más predios para construir.

- ¡Es increíble!
- Parece que hasta plantearon

fraccionar el Club de Golf de
Punta Carretas para hacer
viviendas.

- De nuevo. ¡Es increíble!
- Lo más increíble que es que no

pagan. Quieren tierras y
amenazan con ocuparlas, pero
no pagan. ¡Dale que va!

- Pero la Intendencia les estaba
exigiendo el pago.

- ¿Usted cree que van a pagar?
¿Usted vió las camionetas de
FUCVAM que andan por la calle
los fines de semana, paseando a
la familia?

- Y me han dicho están ocupando
un predio en San Salvador y
Minas.

- Así es
- ¿Y la Justicia?

- ¿Qué me dice sobre la noticia de
que el gobierno estaría
avanzando en un Tratado con
Estados Unidos sin la participación
del Ministerio de Relaciones
Exteriores?

- ¿Qué le voy a decir? Que es un
papelón. ¿Usted se imagina como
nos verán los americanos? En
lugar de sacar de una buena vez
a un canciller que no sirve, se
precinde del los funcionarios de la
cancillería especializados en
negociaciones. Son una murga.

- Bueno, cálmese.
- ¡Son una M-U-R-G-A!

- Finalmente aprobaron la ley
dándole 2 millones de dólares al
Teatro “El Galpón”

- Bueno, pero vió que el Dr.
Sanguinetti votó a favor y el Dr.
Batlle quiso que el Senador Alfi
votara a favor, pero éste lo hizo
en contra y fundamentó por qué.

- Creo que Sanguinetti y Batlle
sabrán muy bien que muchos
colorados no estamos de acuerdo
con su posición. Quedó muy claro
que es un apoyo discrecional que
no se le da a otros, que se
presentó un solo presupuesto – del
Arquitecto Di Pólito – y que
también se cancela un pasivo
bancario con recursos públicos. O
sea suyos y míos.

- A mí no me convencen los
argumentos a favor. Estoy de
acuerdo con Alfi agrego, más
bien me parece una clara ayuda
clientelística a un baluarte
frentamplista y no de la cultura. Y

algo muy similar hicieron con
Cinemateca.

- Bueno, eso confirma lo que yo
pienso hace tiempo. El Partido
Colorado no tiene un ámbito
donde discutir. Este asunto
merecía una buena discusión.
¿No opina lo mismo?

- Claro que sí

- ¿Vió que OSE siguió contratando
fleteros sin respetar el principio de
igualdad?

- ¿Cómo es eso?
- El Tribunal de Cuentas comprobó

que, durante 2006, OSE siguió
contratando a los fleteros en
forma directa.

- ¿Pero eso no eran lo que
criticaban a las administraciones
anteriores?

- Sí.
- ¿Entonces?
- Entonces se habrán dado cuenta

de que muchos de esos fleteros no
eran colorados, ni siquiera
blancos y pararon la mano.

- Ahh. ¿Será por eso que el
Presidente y el Vice, a los que les
gusta mucho el “chupete” de los
noticieros no salieron a dar
explicaciones y mandaron al
Secretario Daoiz Uriarte para que
las diera?

- Casi seguro.

- Las empresas gestionados por sus
trabajadores están en problemas.

- ¿De qué me habla?
- Hay unas 26 empresas que están

gestionadas por sus trabajadores,
muchas en forma de
cooperativas. Por ejemplo FUNSA
o COPOGRAF. ¿Se acuerda de
Impresos Vanni?

- Sí, le sacaron la industria a su
legítimo dueño.

- Sí, algo increíble.
- Bueno, casi todas están con

problemas.
- ¿Y usted esperaba algo distinto?

Sería bueno que los trabajadores
de otros lugares, cuando les
vengan a dar manija, tengan en
cuenta estos ejemplos.

- Y los bancarios no quieren pagar
el IRPF en el aguinaldo

- Otros. El preacuerdo firmado la
semana pasada les da un
aumento del 12,5% en enero del
2008 y también prevé aumentos
para 2009 y 2010.

- ¿Hasta cuando van a seguir
teniendo privilegios estos señores?
¿No se les ha dado demasiado
ya?

- Es un sindicato fuerte.
- Sí, pero el patrón es, en muchos

casos, como el del Banco
República o el Banco Hipotecario
el propio estado. O sea que los
privilegios de los bancarios lo
pagamos nosotros.

- Así es, usted y yo.
- ¡Dale que va!
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La reciente gira del Presidente
Vázquez y su Delegación Oficial a
Nueva Zelanda, Malasia y Vietnam
profundizó la idea que tenía de no
poder compatibilizar sus mensajes
con los hechos. Por más que lo
intento, no cierran y allí literalmente
se presentan una buena cantidad de
interrogantes.
¿Tiene hoy Uruguay una propuesta
seria de inserción internacional?
¿Quién la elabora y ejecuta?  De
acuerdo con la página Web del
Ministerio de Relaciones Exteriores, se
destacan entre sus Funciones, que: «.
. . es el órgano político-administrativo
del Gobierno, encargado de la
conducción de la polít ica
internacional de la República
Oriental del Uruguay; . . .  Le
corresponde a esta Secretaría de
Estado planificar, dirigir, ejecutar y
coordinar la política exterior de la
República en toda materia; …
Conduce las negociaciones
comerciales internacionales dentro
del marco de la política exterior, en
coordinación con el Ministerio de
Economía y Finanzas y con el apoyo
técnico de las dependencias del
Estado que correspondan.»
Sobre esta base estimo que ustedes
también se sorprenderán, al notar
que en la Delegación Oficial que
acompañó al señor Presidente de la
República en este viaje internacional,
no estaba y no es la primera vez, el
señor Ministro de Relaciones
Exteriores, el cual debiera ser pieza
fundamental de esos esfuerzos.
Señalado ello por su relación,
continúo con la cuestión levantada
en el parágrafo anterior, ¿Qué valor
tiene la inserción internacional para
un país? Procurando dotar al
concepto de simple definición,
recurrí al Diccionario de la Real
Academia Española, que define
«inserción» como la «acción y efecto
de insertar, incluir, introducir algo en
otra cosa.»
Es así que para un país como
Uruguay, que presenta l imitados
territorio y  mercado interno, resulta
vital tener un proyecto de inserción
definido e ideas coherentes. De
cómo nos relacionemos con el resto
del planeta dependerá nuestra
subsistencia y desarrollo.  Desde su
nacimiento, han respetado al
Uruguay por su clara defensa de los
principios legales internacionales y
conducta cierta.  Nos enfrentamos
hoy a un mundo cada vez más
complejo y en un excelente
momento para la colocación de
productos agrícolas, pero como bien

saben los buenos navegantes, «no
existe viento favorable para un velero
sin rumbo» y esta es la preocupación.
En un primer acercamiento al tema,
se pueden identificar 3 escenarios
internacionales, que se
interrelacionan a su vez entre sí: el
sub-regional (MERCOSUR); el regional
(continente americano) y el mundial,
que otorga la posibilidad de escoger
ciertas alternativas.  Por razones
geográficas, históricas, prácticas,
sociales y culturales, nuestra base de
contactos ha estado
mayoritariamente vinculada a los dos
primeros escenarios y parte de
Europa.
El proceso de integración MERCOSUR
firmó su acuerdo constitutivo en la
ciudad de Asunción en 1991,
mostrando un crecimiento acelerado
hasta 1999, año en que comienza la
crisis brasileña, que condicionó
también su avance. Pero, desde el
2003 a la fecha, la economía de los
países del bloque se ha visto
nuevamente favorecida por la
coyuntura internacional. Sin
embargo, esta situación no sirvió de
incentivo para que la integración
concretara pasos definitivos para
perfeccionar la unión aduanera,
necesario camino hacia el objetivo
del mercado común. El señor Ministro
de Relaciones Exteriores ha
repetidamente publicitado el
eslogan de «que debemos tener más
y mejor MERCOSUR». Lo que parece
no haberse percatado, es que en
contra de los intereses de nuestra
gente, seguimos teniendo poco y
cada vez peor MERCOSUR. Y para
muestra, basta observar apenas un
par de hechos, de los que Uruguay
resulta co-responsable.
En efecto, el Tratado de Asunción de
1991 determinó en su artículo 1º que:
«Este Mercado Común implica: - La
libre circulación de bienes, servicios
y factores productivos entre los
países, . . . «
No es casualidad entonces, que la
libre circulación haya sido incluida en
el artículo 1 del MERCOSUR, ya que
es base para cualquier proceso de
integración económica. El gobierno
argentino hizo caso omiso a su
compromiso, permitiendo que un
grupo de dudosa representatividad
como el ambientalista de
Gualeguaychú, se irrogara el
derecho de cortar por tiempo
indeterminado y a voluntad, los
puentes que unen a nuestras dos
hermanas naciones.  Paralelamente,
Brasil se mantuvo al margen del
conflicto, preservando desde lo alto
del muro, sus propios intereses. El mal

manejo que se ha hecho de este
problema, que ha continuado
creciendo y muestra todavía una
muy incierta solución, afecta las
raíces mismas de nuestra integración.
El segundo ejemplo tiene naturaleza
política.  El Protocolo de Ushuaia,
firmado en esa ciudad el 24 de julio
de 1998, consagró el «compromiso
democrático» de los países
miembros. Ya en nuestros textos
escolares se indica que la
democracia es un régimen de
gobierno donde el poder reside en
los ciudadanos (pueblo), directa o
indirectamente (por medio de
representantes electos libremente).
La democracia se opone así a la
dictadura y al totalitarismo, donde el
poder reside en una elite política que
se auto elige.  Estimo que es de
utilidad recordar esto, en relación al
planteado ingreso de Venezuela al
MERCOSUR. Uruguay no solamente se
adelantó a aprobar el Protocolo de
Adhesión de Venezuela, sino que el

Ministro Gargano instó a los otros
países partes a ratificar el mismo.
¿Podrían entonces los petrodólares
(de los cuales l legaron
aproximadamente un 10% de todo lo
prometido) y convenios firmados con
el Presidente Chávez «democratizar»
un gobierno que concentra todos los
poderes del Estado? El Parlamento
venezolano —de integración
totalmente oficialista— otorgó
poderes excepcionales en favor del
presidente, que le facultaron para
legislar por decreto durante 18 meses;
su Justicia se re-integró por jueces
que responden al mismo y el
proyecto de reforma constitucional
recientemente rechazado por una
amplia mayoría, le hubiera permitido
perpetuarse en el poder, como es su
indudable intención.
En resumen, la realidad nos está
mostrando que una adecuada
inserción internacional a través del
MERCOSUR, está cada día más lejana
y la supuesta convergencia
ideológica con los gobiernos de los
demás Estados Parte que se nos
había «ofrecido», no solamente no ha
funcionado, sino que continuamos
tristemente enfrentados con una
nación vecina, a la cual nos unen
todo tipo de vínculos.
El escenario regional nos presenta
asimismo otra situación preocupante.
Uno de los principales objetivos de

este gobierno era el Tratado de Libre
Comercio con los Estados Unidos, que
fracasó, no por falta de interés de los
americanos, sino por la falta de
acuerdo interno del Encuentro??
Progresista??.  Se terminó firmando un
tímido TIFA (Acuerdo Marco para
Comercio e Inversiones por sus siglas
en inglés), que tan poco adelantó en
la práctica y que motivó que el
gobierno uruguayo declarara a su
retorno de Vietnam, que estudiará la
experiencia de este país en cuanto
a sus relaciones comerciales con
Estados Unidos.
A nivel internacional, la situación se
repite, ya que se observan esfuerzos
aislados.  La constatación surge
simple, no existe estrategia de
inserción internacional del país. No
puede existir, cuando el Uruguay no
tiene más una política exterior de
Estado, ni un Ministerio de Relaciones
Exteriores que cumpla con las
funciones que la Constitución y las
leyes le han asignado como tal. A

este último viaje
internacional al
Presidente lo
acompañaron el
Ministro de
Economía, el
Director de O.P.P y
los empresarios.  En
o t r o s
acercamientos, ha
cumplido un rol
determinante a nivel
internacional, el
Ministro de Industria,
Energía y Minería.
Todos ellos vienen
de distintas
vertientes políticas y
enfoques. Han sido
muy publicitadas las

discusiones de fondo entre los
Ministros Astori y Gargano. A nivel
internacional, todos ellos opinan,
deciden y lo que es peor, casi
siempre apuntan en variadas
direcciones. Aunque nos cueste,
debemos entender que el mundo
cambió y es cada vez más
competitivo. La planificación es
esencial y la improvisación ya no
puede tener lugar. No alcanza con
buena voluntad, «clichés» que
suenan bonito o pretender colocar la
responsabilidad en los otros. Como
fue extensamente informado en su
momento, el Ministerio de Relaciones
Exteriores, por diversas vías,  cambió
no solamente sus cargos políticos,
sino también todos los cargos
técnicos trascendentes, por un
número importante de funcionarios
(ej. los cargos de Embajadores
políticos fueron duplicados), cuya
idoneidad para desarrollar esas
funciones en beneficio del país, se
encuentra -aún luego de dos años y
medio- por ser demostrada.  Los
vientos de este tiempo son todavía
favorables y nuestro pueblo merece
que se los aproveche de manera
seria; pero como preguntó el
discípulo: ¿Hacia donde vamos,
Señor?

Fihuevo Caschamor

«¿Quo Vadis, Domine?»
 El Uruguay «Progresista»
 y su inserción internacional
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Daniel Chucarro Ruiz
Abogado

El reciente fiasco electoral
protagonizado por el agresivo
payaso caribeño nos hizo recordar la
gloriosa campaña por el NO contra
otro proyecto promovido también
con apoyo de uniformados y civiles
fascistas en noviembre de 1980  en
nuestra patria.  Es que como calco
de lo aquí ocurrido, se presentó una
propuesta continuista y
antidemocrática, no exenta de
descalif icación y amenazas a
quienes pensaban diferente,
promoviéndose la permanencia  en
el poder de los mesías y salvadores
de la patria de turno. Tan parecida
es la situación que hasta los
protagonistas provienen del mismo
origen. Estudiantes por un lado,
como lo fuimos quienes en el “80”
desde la Facultad de Derecho entre
otras, junto al pueblo si lencioso
logramos mostrar al mundo que con
la voluntad popular no se juega, e
intolerantes e iluminados por el otro.
Si bien aquí los partidos políticos
tuvieron su rol, nunca se valoró que
en todos  ellos participaron los
estudiantes de aquella época en
actos, volanteadas, cartas, difusión
verbal y control como observadores
ante las comisiones receptoras de
votos.  Pero más allá del recuerdo
histórico, merece tener en cuenta  y
denunciar a quienes invocan al
pueblo cuando les conviene y lo
denostan e insultan cuando éste se
manifiesta en contra de la
prepotencia y la amenaza. Tal vez la
diferencia entre el gorila venezolano
y los tiranos orientales sea la paranoia
mesiánica que indudablemente lo
llevará más temprano que tarde al
desastre político sino le ocurre lo que
a Calígula o Nerón. Pero como todo
mal trae una moraleja o enseñanza,
poco a poco se van dando cuenta
quienes como el Gral. Baduel lo
siguieron y al haber advertido el
desaguisado,  valientemente
repararon el error, poniéndose de
parte del pueblo.  Lo más triste de
todo es que con este personaje, se
desaprovechó una hermosa
oportunidad de dignificación del
pueblo venezolano con un proyecto
serio y moderno de socialismo o
social democracia que de haber
transitado por carriles de respeto a
la persona, a todas las libertades y a
la comunidad internacional, hubiere
merecido un apoyo de la propia

unión europea.  Y como un botón
sirve de muestra, véase como todo
acuerdo del MERCOSUR con la U.E.
se encuentra postergado ante la
potencial ratificación del ingreso de
Venezuela al bloque regional.
Mientras tanto habrá que esperar que
el transcurso del tiempo según  la
experiencia que de otros ejemplos
registra la historia haga su trabajo,
desnudando la más grande máquina
de corrupción exportadora de valijas
llenas de coimas,  y petróleo que no
sirve para nada pero que por aquí se
compra como espejitos de colores;
o la instalación de Bancos que en
sintonía con el desprecio hacia
quienes piensan diferente, expulsa a
Gerentes por sus ideas religiosas ante
la mirada cómplice de los dirigentes
nativos i lusionados con cuanto
proyecto que etiquetado como
socialismo  no disimula el olor a huevo
podrido que contiene su sincretismo
religioso y político.
Cuan caprichoso es el despotismo   y
la soberbia que con el  se conjuga,
tanto como la lucha por la libertad
para contrarrestarlo, parece ser la
historia del hombre. Que importantes
fueron las reflexiones de Octavio Paz
al respecto al examinar estas
experiencias, diciendo que son
dictaduras burocráticas, usurpadoras
del  nombre del socialismo, para
agregar que “ Los antiguos
dogmáticos veían en la monarquía
a una institución divina y en el
monarca a un elegido del Señor; los
nuevos ven en el partido un
instrumento de la historia y en sus jefes
a sus intérpretes y voceros. Asistimos
al regreso del absolutismo, disfrazado
de ciencia, historia y dialéctica”. ”El
Dios trascendente de los teólogos de
los siglos XVI y XVII baja a la tierra y
se vuelve “proceso histórico”; a su vez
el proceso histórico encarna en este
o aquel líder: Stalin, Mao, Fidel. El
totalitarismo confisca las formas
religiosas, las vacía de su contenido
y se recubre con ellas. La
democracia moderna había
consumado la separación de la
religión y la política; el totalitarismo
las vuelve a unir pero invertidas...”
Lamentablemente, Paz no vivió para
constatar que también las formas
religiosas clásicas pueden integrar el
contenido del elixir sincrético que
conduce al delir io al invocar
permanentemente al cristianismo
socialista y a Dios como novedad
mediática. Tampoco se imaginó que
el desprecio se tornaría en insulto
barato, superando al goyo y sus
goyitos   de turno cuando también
nos mandaban administrar nuestro
triunfo del NO. ¡Salud estudiantes
venezolanos!

El desprecio
por el pueblo

Elizabeth Rodríguez
Técnico en Administración de Empresas

Integrante de la Juventud Colorada
(Rivera)

Y finalmente l legamos al 1º de
Diciembre, el tan anhelado deseo de
un grupo de jovenes colorados de
todo el país, que luchó, que unió
fuerzas por alcanzar la participación
en los organismos de conducción y
decisión partidaria, se hace realidad.
Las elecciones para convencionales,
representantes de la juventud
colorada se realizan en un clima de
alegría, esperanza, regocijo por la
cantidad de listas y  candidatos y
como corolario aproximadamente
46.000 jovenes uruguayos, le dicen Sí
al Partido Colorado, le dicen Sí a la
credibilidad de esta colectividad,
dando a quienes se dispusieron a
llevar adelante la bandera del
Batllismo el voto de confianza que
necesitábamos todos los colorados,
la constatación que nuestra
colectividad será, por siempre, nido
de defensa de la Democracia, de la
Libertad, de la Justicia y guían el
accionar político y social, de todos
los que se comprometan en
representarla.
Reconfortado, altanero, orgulloso,
mirando al futuro sintiendo el dulce
sabor de la esperanza, la certeza de
haber alcanzado una primera meta,
la participación de los jóvenes, así va
el Partido Colorado, después de la
instancia electoral del 1º de
Diciembre.
La emoción, los nervios, la
expectativa, el primer voto, para
muchos de los jovenes candidatos o
no, fueron escena común. La
emoción por utilizar la herramienta
primera para el ejercicio de la
democracia, el voto. Los nervios por
no equivocarse, por emitir lo
correctamente. La expectativa, por
conocer el resultado, por el escrutinio
tan distante, por celebrar la victoria.
Los jóvenes colorados, a partir de esta
instancia, saben que la participación,
es real, es efectiva, es en igualdad
de condiciones y esta igualdad
redunda en oportunidad para los
anhelos, para plantear las
inquietudes, para buscar soluciones
a los temas que realmente son
importantes para el crecimiento
individual y de sus comunidades.
En esta primera instancia alcanzamos
una meta, ver a los jovenes incluidos
en los organismos de decisión y de
conducción del Partido, la próxima
meta es ocupar esos cargos, quienes
alcancen este objetivo, entrarán a la
historia de esta colectividad, como
la primera generación de jóvenes

Batllistas a integrar convenciones y
ejecutivos, estamos escribiendo la
historia.
Es esta también la mejor oportunidad
para formarse como ciudadanos,
para formarse en los valores que
hacen el accionar político, cívico,
social, que dictan la defensa de la
libertad, el acatamiento a las leyes.
Y estos valores siempre defendió el
Partido Colorado y conforman el
fundamento ideológico de esta
colectividad, lo que decimos
Batllismo y toda su rica historia y es
este Partido, quien hoy les abre las
puertas, les da la posibil idad de
participar, de debatir, de buscar
soluciones a sus inquietudes, sus
necesidades, en igualdad de
condiciones. En la convención, cada
voto joven va a valer lo mismo que
el voto de tantos otros grandes
colorados.
Estamos en el advenimiento de una
nueva generación de batllistas, con
mucho camino por recorrer, con
mucho por aprender, con mucho por
contribuir, plenamente seguros que la
conjunción de partido, jóvenes,
ideales, futuro,  brindaran los frutos
que contribuyan a dar continuidad
a la búsqueda del bienestar de todos
nosotros, los uruguayos.
Tenemos la oportunidad de cambiar,
de cambiar conceptos, de cambiar
accionares, de cambiar la realidad,
de Cambiar para que la ciudadanía
uruguaya comprenda que con esta
nueva generación de batllistas, el
partido no será el mismo.
Desde aquel grupo de jovenes que
unió fuerzas para exigir la
participación que creían ellos
deberían obtener, hasta este 1º de
diciembre de 2007, desde la
añoranza, pasando por la esperanza,
por la promesa de dar esa
participación, la confirmación de
esta misma participación y al final del
camino el anhelo hecho realidad.
Finalmente los jóvenes ocuparan su
espacio en el partido, un espacio en
el Partido de don José Batlle y
Ordóñez, quien afirmaba que
“Siempre hay un camino bueno para
los hombres de buena y fuerte
voluntad”.
Después de todo esto, el ganador
será el Partido Colorado, y esa fuerza
joven y vibrante, que llega, que cual
brisa de verano, trae vientos de
renovación y así va el Partido
Colorado, victoriosamente va...

Un anhelo
hecho realidad
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Manuel Flores Silva
Docente
Periodista
Ex Senador

El Partido Colorado es el partido de la
República; esto no es un entelequia, no
es un concepto hueco. Para la República
el ciudadano debe tener garantías, y
para eso el poder tiene que estar
controlado por una estructura con
división de poderes en el marco de un
sistema de garantías.
Esa fue una de las principales acciones
de Batlle y Ordóñez. Cuando él pensaba
en el Colegiado, estaba pensando en
cómo se podía contener el exceso de
poder.
Para ser un republicano lo primero que
hay que tener claro es que abuso de
poder, con los poderes no democráticos,
fácticos, son el principal adversario.
Fuimos el partido que hizo esta República,
y sin embargo ahora tenemos que
presentarle a la gente un nuevo modelo
de República porque los tiempos han
cambiado. ¿Qué es República hablando
cotidianamente?: se anda por la calle y
se necesita seguridad, puede observarse
que no hay control, porque la policía no
está controlada con una departamento
de Asuntos Internos donde falta una
institución que muchas veces deriva en
hechos de corrupción policial, lo que
puede permitirnos afirmar que hay un
déficit de “república” en la policía.
En la Justicia podemos decir también que
“falta república” porque somos un país
donde los fiscales todavía dependen del
Poder Ejecutivo, y porque además no
tenemos un tribunal constitucional, ni un
consejo de la magistratura que controle
tanto a los jueces como a sus carreras.
Y si en la seguridad y la justicia no
tenemos “república”, ¿la tendremos en
la política? Claro está que no; porque,
por ejemplo, en Montevideo el 40 o 50%
de los diputados entran del tercer o
cuarto lugar para abajo en las listas, lo
que deja en evidencia que a esos
candidatos no los elije la gente sino los
dirigentes.
Y así todo: no tenemos un Defensor del
Pueblo ni entidades reguladores, como
por ejemplo en los Estados Unidos donde
existe una entidad reguladora de la
aviación, de las comunicaciones o de los
medicamentos.
Del mismo modo que no tenemos
“república” en todos estos espacios que
hemos señalado, tampoco la tenemos en
las Juntas Departamentales, donde se la
mayorías automáticas al intendente
ganador.
Por todo esto insisto en que la reflexión
del Partido Colorado debe estar más allá
de la realidad puntual, porque son tres
corrientes de opinión las que armaron al
país: el socialismo, que hoy esta en el
Gobierno; el nacionalismo y el
republicanismo. Y el apogeo del país fue
el apogeo del republicanismo, y cuando
ésta filosofía entró en crisis, el país entró
en crisis.
De ahí que estamos ante un nuevo
tiempo de reflexión.

Es la hora
de un nuevo
republicanismo

Con una visión crítica del actual
Gobierno y del rol del Partido
Colorado, al que llamó a
transformarse para realmente
incidir en la vida del país, para
evitar el dominio poco republicano
del Frente Amplio como estructura
política gobernante, Tabaré Viera
Duarte lanzó su «Propuesta País -
¿Qué Uruguay queremos?», en el
marco de
u n a
actividad
desarrollada
en el
P a l a c i o
legislativo.
El evento
contó con
l a
presencia
del ex
Presidente
y actual
S e n a d o r
Julio Mª Sanguinetti, de los ex
Intendentes de Salto y Canelones,
Eduardo Malaquina y Tabaré
Hackembruch, de los diputados
colorados Gustavo Espinosa y
Tabaré Hackembruch de
Canelones, Miguel Barreiro de
Salto, Guido Machado de Rivera y
Washington Abdala de
Montevideo, así como el diputado
quincista José Amorín Batlle y los
ediles César García Acosta, Cristina
Ferro y Alberto Jar Sánchez.
Participaron activamente en la
jornada el ex presidente de ANTEL
Ricardo Lombardo y el ex Senador
Manuel Flores Silva, habiendo sido
destacable la actuación del
empresario de medios de
comunicación Carlos Romay.
Para Tabaré Viera «… todos
sabemos la crisis que vivió nuestro
país y que el actual gobierno del
Frente Amplio asumió con la
economía en franca
recuperación, pese a lo cual no ha
sabido aprovechar las
circunstancias externas e internas

Sectores de todo el Partido Colorado asistieron a la convocatoria

Convocatoria plural
para un Partido que debe aportar «Ideas»

favorables para que los uruguayos
mejoren su calidad de vida.»
«Esta situación no debe ser motivo
para resignarnos o una excusa
para saltar al vacío. Debe ser un
estímulo para pensar con
imaginación las mejores
soluciones para los problemas de
los uruguayos», destacó el
Intendente de Rivera.
Con un discurso calificado de

«inteligente»,
V i e r a
d e s t a c ó
que «…
no vamos
a negar lo
que ha
intentado
hacer el
gobierno
del Frente
A m p l i o
c o n
respecto
situaciones

de pobreza y marginalidad, pero
evidentemente no ha sido
suficiente, y creo que se han
desarrollado planes
asistencialistas para atender
situaciones de emergencia y no
planes de desarrollo social.»
En su intervención Viera habló de
la pobreza y la marginalidad
como «… una realidad
que todos
conocemos, que a
todos nos afecta y que
tenemos que
solucionarla por un
tema moral y porque
nunca lograremos un
desarrollo sustentable
y en paz si no logramos
integrar a los excluidos
al entramado social.»
En esa línea
argumental y
asumiendo su rolo
político como único intendente
del Partido Colorado en el país,
Viera reafirmó que «… como
batllistas no podemos hablar de

desarrollo sin referirnos a la
equidad y a la justicia social.»
PASANDO FACTURA AL GOBIERNO.
«Todos recordamos aquellos
planteos de cambio de los que
tanto habló el actual presidente
Vázquez. Cambios que según sus
propias palabras vendrían a
través de  un programa nacional
de desarrollo productivo,
programa que superaría la
improvisación, la falta de
estrategias y el dejar en manos
del mercado la solución para los
problemas de desarrollo
económico y social», informó al
auditorio Tabaré Viera,
enumerando a renglón seguido
los proyectos gubernamentales
de «El Uruguay social, El Uruguay
productivo, El Uruguay innovador,
El Uruguay democrático y El
Uruguay integrado a la región y
al mundo.»
Sobre estas cinco bases de la
estrategia de cambio
gubernamental, Viera enfatizó
que «… El Uruguay Social es un
gran debe que gastó y no invirtió
en el Panes más de 200 millones
de dólares; El Uruguay Productivo
nunca quedó claro lo que es;  El
Uruguay innovador como polo
tecnológico del MERCOSUR, ha
sido una increíble fantasía y El

Uruguay democrático lo estamos
viendo muy rumbeado a lo que
son las conductas de los
gobiernos de partido único.»



OPINOPINOPINOPINOPINAR  «La fuerza de las ideas»  Nº 14 del 14 al 26 de diciembrAR  «La fuerza de las ideas»  Nº 14 del 14 al 26 de diciembrAR  «La fuerza de las ideas»  Nº 14 del 14 al 26 de diciembrAR  «La fuerza de las ideas»  Nº 14 del 14 al 26 de diciembrAR  «La fuerza de las ideas»  Nº 14 del 14 al 26 de diciembre de 2007  OPINe de 2007  OPINe de 2007  OPINe de 2007  OPINe de 2007  OPINARARARARAR

OPINOPINOPINOPINOPINARARARARAR 99999

Enrique Tarigo
Abogado

Profesor de la Facultad de Derecho
Vicepresidente de la República
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Los mecanismos que puede utilizar la
censura son variados pero, en
definitiva, no es su mecanismo lo que
interesa sino su esencia, su raíz, su
sustancia.
Y su sustancia, su raíz y su esencia no
es otra que –también aquí la historia
universal lo revela- la de creer que
existen dos categorías de
ciudadanos: los que pueden estar
informados de todo –la minoría
gobernante, porque, por definición,
quienes gobiernan son pocos- y
quienes no pueden estar informados
sino de aquello que los primeros
aprueban o autorizan, o sea la
enorme mayoría de los gobernados.
Ordenar, entonces, que no se puede
informar “sobre el consumo anual del
café” o prohibir “toda crítica sobre
la política de salarios e ingresos” es,
como se afirma en la información
que glosamos, desolador y grotesco,
al mismo tiempo.
Pero en lo que hay que hacer
hincapié no es tanto en el carácter
absurdo de tal o cual prohibición, sino
en la afrenta a la dignidad humana
que implica esta presunta condición
de ciudadanos de segunda
categoría, que supone para el 95%
de la población de un país, la
privación de su derecho a conocer
los hechos –todos los hechos- de
trascendencia, y su derecho a oír y a
leer las interpretaciones y las
opiniones –todas ellas- que de esos
hechos extraen quienes cumplen la
misión de informar, de interpretar y
de opinar..
Y es que, a través del tratamiento
dado en cada país a la libertad de
expresión, se pone de relieve una u
otra de dos concepciones que
Zechariah Chafee revelara con
lucidez: según una de ellas los
gobernantes son los superiores del
pueblo y por lo tanto no pueden estar
sujetos a cualquier crítica que tienda
a disminuir la autoridad; según la
restante, los gobernantes son agentes
y servidores del pueblo y éste puede
por consiguiente, conocer, discutir,
opinar, criticar con libertad dentro,
naturalmente, de los límites de licitud
que configura la ley.

Censura,
estilo … censura

11 de diciembre de 1977
diario EL DIA

LA TRANSPARENCIA EN LA
INFORMACIÓN. Como factor
destacable de su discurso Tabaré
Viera reafirmó que «… además es
la transparencia en el manejo de
la información pública, es
erradicar toda forma de
clientelismo. La renovación y
modernización del Estado no es
sólo técnica y profesional, es
funcional y es moral. Mejorar la
gestión del Estado es mucho más
que un conjunto de normativas; es
sustancialmente una cuestión de
voluntad política.»
La idea –en su modo de ver la
organización partidaria- fue cursar
una invitación a coincidir con
diagnósticos, pero mucho más
con ideas, sobre los grandes temas
nacionales, en un ámbito muy
abierto y participativo, más allá de
sectores y fuera de todo
personalismo. Para eso queremos,
señaló el intendente de Rivera, «…
instalar en todos los
departamentos grupos de trabajo
para estudiar, con la más amplia
participación ciudadana, los
problemas del Uruguay en su
conjunto. Nadie sabe mejor de los
problemas, que los que lo sufren.
Por lo tanto ¿porqué no iniciar la
tarea programática de abajo
hacia arriba?»
Trazando una ruta de trabajo
político Viera observó que «… al
final de esa gran movilización, en
julio de 2008, por ejemplo,
podremos recién, integrar
comisiones de técnicos. Para
entonces estaremos instalando el
Congreso Ideológico y
Programático que ha
incorporado la Carta Orgánica,
instancia fantástica que al igual
que la elección de jóvenes
deparará días de esplendor para
nuestro glorioso Partido Colorado.
Para ese Congreso aportaremos
todo este trabajo.»

Ricardo Lombardo
Contador Público

Ex Presidente de ANTEL
y diputado por Montevideo

El Uruguay esta encerrado en la
fortaleza del MERCOSUR. Mientras
el mundo transcurre rápidamente,
nosotros desde aquí lo vemos en
cámara lenta. Es como si el mundo
admira un arco iris que nosotros
solo vemos en blanco y negro
Nos pasamos muchas décadas
protestando que el mundo
desarrollado eliminara las barreas
proteccionistas, y le atribuíamos
sus desarrollos precisamente a
esas barreas proteccionistas. Y
resulta que ahora que tenemos la
posibilidad de ingresar en ese
mundo tan dinámico con
mercados de comercio libre –a
través de tratados de libre
comercio- y lo desaprovechamos
encerrándonos en esta fortaleza
MERCOSUR, sujetos a los lobbies
empresariales de San Pablo y de
Buenos Aires, pagando aranceles
más caros desechando
posibilidades de llegar a acuerdos
con países desarrollados,
simplemente porque no hemos
asumido el cambio que ha
ocurrido en las relaciones
internacionales, quedándonos
con un MERCASIR que tal como
está hoy requiere de una
reformulación.
El Uruguay tiene que rápidamente
dar un gran salto de esa fortaleza
MERCOSUR, asumiendo los costos
para lograr después el beneficio
del dinámico comercio que está
dando con las inversiones y el
trabajo que en el mundo se está
ofreciendo ampliamente.
Lamentablemente el gobierno
actual está preso de sus
concepciones ideológicas que le
impide aceptar esa dinámica. El
tratado de libre comercio con los
Estados Unidos ha sido postergado
y nadie sabe bien los ¿porqué?,
salvo que se funde en las
explicaciones ideológicas.

La inserción mundial
no admite la menor demora

Y tengamos claro que el
cuestionado tratado de libre
comercio con los Estados Unidos,
es tan solo uno de los acuerdos
que pueden darse, y por eso
Uruguay tiene que negociar con
China, con Rusia, con los Estados
Unidos y hasta con Europa. Para
que esto se realice debemos
volver a ser el Partido de la
apertura al mundo, de claro corte
cosmopolita.
Ya se terminó el tiempo del
MERCOSUR destinado a la
integración, porque el MERCASUR
se está transformando hoy en una
barrera de encierro a la
producción, impidiendo ese salto
que tenemos que dar como país
hacia los mercados
internacionales.
Por lo tanto nuestro partido tiene
que recuperar esa dinámica y
hacer de este tema su gran
bandera, trabajando para liderar
ese proceso de inserción
internacional que ya no admite la
menor demora.

Nos encerramos en esta
fortaleza MERCOSUR,
sujetos a los lobbies

empresariales de San
Pablo y de Buenos Aires,
pagando aranceles más

caros desechando
posibilidades de llegar a

acuerdos con países
desarrollados,

simplemente porque no
hemos asumido el

cambio que ha ocurrido
en las relaciones
internacionales,

quedándonos con un
MERCOSUR que tal como
está hoy requiere de una

reformulación.
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SAINETE.- El presidente Tabaré Vázquez
bloqueó todos los puentes hacia Argentina.
Vázquez decidió cerrar también el paso
entre Salto y Concordia. De esta manera,
los tres pasos de frontera con Argentina
(Salto, Paysandú y Río Negro) quedaron
sellados para quienes pretendan ingresar
a Uruguay (El
O b s e r v a d o r ,
Últimas Noticias 26/
11/07).
 
CONTORCIONISTA.-
El Presidente,
Tabaré Vázquez,
en su alocución en
la Cumbre de
Jefes de Estado y
de Gobierno Iberoamericanos en Chile, dijo
que los bloqueos son ilegales y un golpe
muy fuerte para cualquier nación. Con los
puentes cortados no había negociación
posible, reiteró Vázquez (9 y 10/11/07)
 
AUTOBLOQUEO.- El gobierno uruguayo
dispuso el cierre del puente binacional
Concordia-Salto. De esta forma, quedaron
vedados al tránsito los tres pasos fronterizos,
ya que la administración de Tabaré
Vázquez había decidido bloquear con
anterioridad los puentes Gualeguaychú-
Fray Bentos y Colón-Paysandú. Durante
meses, el gobierno uruguayo les ha
endilgado a las autoridades argentinas no
hacer nada para que unos pocos
manifestantes mantengan bloqueado el
paso fronterizo por un puente binacional. Y
lo denunció ante organismos
internacionales, como la OEA, la Corte de
La Haya y el tribunal del Mercosur. Pero esta
vez fue el propio Vázquez quien dispuso una
guardia de seguridad para mantener

cortados los
tres pasos (La
Nación de Bs.
As 26/11/07).
 
SALPICADO.- El
vicepresidente
de la
R e p ú b l i c a ,
Rodolfo Nin
N o v o a ,
t a m b i é n

aparece implicado en la denuncia sobre
tráfico de influencias en negocios con el
Ejército (Ultimas Noticias 27/11/07). Rodolfo
Nin Novoa se mostró muy molesto por haber
conocido que su nombre aparecía
mencionado en la denuncia anónima
presentada en octubre en Presidencia y
que nadie en el Poder Ejecutivo le haya
informado el hecho previamente, informó
la fuente cercana al jerarca (El País 27/11/
07).
 
EN VEZ DE INVESTIGAR LA DENUNCIA
INVESTIGAS A LOS DENUNCIANTES.- FA
busca entre oficiales al autor de la
denuncia. Las denuncias vienen de
adentro, de militares de alto rango en
actividad, no tengas dudas, hay muchos
detalles en la denuncia, como en las
compras. La cosa está en cerrar un círculo
de unos 10 militares de alto rango, y ahí está
el origen de la denuncia, dijo un senador
del gobierno, sobre las acusaciones sobre
presuntos actos de corrupción que salpican
a Gonzalo Nin, hermano del vicepresidente
Rodolfo Nin (Últimas Noticias 28/11/07).

INÉDITO.- La ministra Azucena Berruti,
consideró que el contenido de esa
denuncia es irrelevante en función del
anonimato de la presentación. A mí me

hicieron llegar unas fotocopias, sin valor
alguno y sin firmas, por lo que son
totalmente irrelevantes, dijo ayer la ministra.
Agregó que los textos están llenos de
anónimos y no contienen referencias
algunas por lo que ni siquiera han sido
consideradas (El Observador 24/11/07). La
ministra, Azucena Berrutti es renuente a
indagar el tema por que se trata de una
denuncia anónima (El Observador 28/11/
07). ¿Si recibe la foto de un crimen tampoco
lo investiga por ser anónima?

¿MÁS IMPLICADOS? Nuevos nombres
mencionados en las denuncias por
irregularidades en compras del ejército. El
diputado oficialista  Carlos Gamou también
es  mencionado en la denuncia Se dice que
Gamou es el respaldo, dentro del MPP (El
País 27/11/07).
 
EN CAMPAÑA PROSELITISTA.- El Presidente
de la República inició la gira pueblo a

pueblo en Tomás
Gomensoro y Bella
Unión, en defensa de los
logros del gobierno (La
República, El
Observador 27/11/07).

VALE TODO.- Diputados
votan la ley que
reconoce las uniones
libres El reconocimiento

legal del concubinato, incluso entre parejas
homosexuales, está a punto de ser un
hecho. La ley, prioridad de la bancada de
gobierno, será votada mañana por
Diputados (El País 27/11/07).

CARIDAD CON PLATA AJENA.- Al salvataje
de Cinemateca Uruguaya con dineros
públicos, el gobierno agrega ahora una
actitud similar con respecto al Teatro El
Galpón, promoviendo en su favor una
donación de dos millones de dólares.(El País
25/11/07)

PERO SE TIMBEÓ 226 MILLONES.- La ministra
de Desarrollo Social, Marina Arismendi,
calificó como un desastre el primer año en
que se llevó a cabo el Plan de Emergencia.
La jerarca expresó que si fuera de la
oposición estaría, saltando arriba de la
mesa, por el mal funcionamiento del plan
en ese primer período. En la exposición se
informó que hasta el momento el Plan de
Emergencia había tenido un costo de US$
226 millones (Observa.com.uy 27/11/07 El
Observador 28/11/07).
 
SE VAN.- Una enfermedad incurable: ya
emigraron 1.130 médicos. Los profesionales
uruguayos de la salud emigran por
insatisfacción con las condiciones de
trabajo, debido a los bajos salarios que
perciben en el país, o por causas vinculadas
al deseo de continuar su formación
profesional en el exterior. Así se establece
en la investigación encargada por el
Ministerio de Salud Pública  (El Observador
23/11/07). 

CÁLCULO PROGRESISTA.-  Los daños
causados por el temporal del 23 de agosto
de 2005 le costaron al contribuyente de
Maldonado alrededor de un millón de
dólares, una cifra 18 veces menor a la
anunciada entonces por el intendente
Óscar De los Santos que pretendió, sin
suerte, cobrar el denominado impuesto
solidario para solventar las gastos de
reparación e infraestructura por los daños
en esa jornada. Cuando el temporal de
agosto de 2005 salimos a recorrer el
departamento con otros compañeros y

comprobamos que de ninguna manera se
podía demostrar que al municipio le iba a
costar los 18 millones de dólares que
planteaba el intendente, dijo el dirigente
hoy aliado al Movimiento de Participación
Popular Gastón Pereira (El País 26/11/07).

OBVIEDAD.- Aumentan alquileres informales
en Punta del Este por el IRPF. En Punta del
Este, la aplicación del Impuesto a la Renta
de las Personas Físicas (IRPF) a los alquileres

¡Festejen, Uruguayos, Festejen!

Jorge Azar Gómez
Ex Representante de Uruguay ante O.N.U.

 azarjorge@hotmail.com
Coordinador del Espacio

¡FESTEJEN, URUGUAYOS, FESTEJEN!

El matrimonio Kirchner asumió su segunda legislatura y lo que muchos pensaban que
podía ser un maquillaje de la anterior administración, ya se le fueron las dudas de que
esto no fue mas que una reelección encubierta.
 Varios gestos han demostrado que esto es así, al jurar la Presidenta, juró como Cristina
Fernández de Kirchner, no con su apellido (Fernández) demostrando una dependencia
aún mas profunda de lo que uno se imaginaba.
 Luego una foto que quizá recorre el mundo en la cual aparece el “colegiado”
presidencial argentino “prendidos” ambos del bastón de mando como diciéndole al
mundo...la Argentina es nuestra y juntos la manejaremos.
 En cuanto a la relación con Uruguay fue mas de lo mismo, pero más grosero que
antes, después de un forzado agradecimiento por la presencia del presidente Vázquez
en el acto, la presidenta Kirchner arremetió contra Uruguay, su pueblo y su gobierno.
Inició su ataque, expresando: «Quiero agradecer la presencia del presidente de la
República Oriental del Uruguay, doctor Tabaré Vázquez» para luego al intentar ponerle
anestesia bajo la mirada ingenua de Vázquez, le manifestó:»Quiero decirle con toda
la sinceridad que he tenido en mi práctica política que no va a tener de esta
presidencia un solo gesto que profundice las diferencias».
Como no podía ser de otra manera, siguiendo con la política de su antecesor, le
clavó el puñal, al expresar:»Pero la situación que hoy atravesamos no nos es
imputable.Lo cierto es que nosotros nos hemos presentado en la Corte Internacional
de La Haya porque se ha violado el tratado del Río Uruguay, al instalar las pasteras»,
finalizando así el monólogo frente el presidente Vázquez, que entre la ingenuidad y la
sorpresa  lógicamente no podía responder, ni para decirle que se había equivocado
en todo, pues el gobierno argentino en esto es tan imputable como el uruguayo y
para aclararle, a la presidenta Kirchner,  que no debió hacer mención a  “las pasteras”
en plural, pues el conflicto es por una sola, la planta de celulosa de Botnia, ni para
decirle que la constitución juró respetar y hacer respetar, ya estaba violada por los
piqueteros y la pasividad de su anterior gobierno al permitir el corte de los puentes..
Tampoco pudo el presidente Vázquez aclararle a la presidenta Kirchner que no somos
“compatriotas”, somos habitantes de un país vecino, cada vez más separados por un
río que antes nos unía.
Señor presidente Vázquez, en una estrategia que va a ser  muy común en la presidenta
Kirchner, a Ud. le clavó el puñal con el mango y todo, para luego negociar y sacarle
el mango, pero siempre dejando la hoja clavada.
Señor presidente Vázquez, yo NO lo voté, pero la defensa de la dignidad del pueblo
uruguayo esta en sus manos, no siga cayendo en la trampa del colegiado Kirchner,
cambie su estrategia, arme un equipo integrado por gente capaz, saque de su lado
a los incapaces que lo han llevado a una nueva vergüenza internacional, hace mucho
que en mis artículos sobre el conflicto, le he anunciando que mientras Ud. y los Kirchner
estén                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                 e
n el gobierno y los piqueteros en el poder, este conflicto no tiene solución.
Dr. Vázquez, nuevamente le digo, hágales saber que a un país con dignidad no se le
acorrala...y no vaya mas a Argentina, siempre volverá con las manos vacías y un
puñal en la espalda.

“Cristina la
Ininputable ”

aumentará hasta 80% la informalidad en los
arrendamientos para la temporada turística,
aseguraron fuentes del sector (El
Observador 25/11/07).

SOCIALISMO.- El director ejecutivo de Ceres,
Ernesto Talvi, fustigó ayer la reforma
tributaria y la política laboral del gobierno,
con las que todos pierden, dijo. A su vez,
alertó por un avance tentacular del Estado
en la economía, la vida ciudadana y una
permeabilidad a los intereses corporativos,
que en algunos casos ha llegado al límite
de transgredir el derecho de propiedad y
el orden jurídico vigente. Según el
economista eso deterioró el clima de
inversión en el país y compromete su futuro
económico. El economista afirmó que con
la reforma tributaria y los cambios laborales
pierden empresarios y trabajadores, sobre
todo los menos calificados a los que se
buscó beneficiar (El País, El Observador 28/
11/07).



OPINOPINOPINOPINOPINAR  «La fuerza de las ideas»  Nº 14 del 14 al 26 de diciembrAR  «La fuerza de las ideas»  Nº 14 del 14 al 26 de diciembrAR  «La fuerza de las ideas»  Nº 14 del 14 al 26 de diciembrAR  «La fuerza de las ideas»  Nº 14 del 14 al 26 de diciembrAR  «La fuerza de las ideas»  Nº 14 del 14 al 26 de diciembre de 2007  OPINe de 2007  OPINe de 2007  OPINe de 2007  OPINe de 2007  OPINARARARARAR

OPINOPINOPINOPINOPINARARARARAR 1111111111

¿FILÁNTROPO?- Hay que votar la oferta de
Svetogorsky, le dijo el hermano del
vicepresidente al general Dalmao con un
vaso de whisky en la mano, en el Club del
Banco Comercial, durante la fiesta de
cumpleaños del empresario Eduardo
Coronel a fines de agosto. Hay que aprobar
la oferta de Svetogorsky porque puede ser
muy generoso con nosotros, le volvió a
señalar Nin. El comentario realizado frente
a la mesa en que la que estaba Dalmao,
despertó la inmediata reacción del
responsable de Sanidad Militar. ¡Pero
¿usted que se cree? Qué me va a decir a
mí lo que tengo que hacer?!. Es una
decisión de la fuerza, le increpó
visiblemente molesto Dalmao a Gonzalo
Nin, según dijeron asistentes a la fiesta y
ratificaron fuentes políticas. La forma en
como se procesaron los hechos fue
relatada por Dalmao en una carta que le
envió a la ministra de Defensa, Azucena
Berrutti, luego que se trascendió que el
militar que había discutido el hermano del
vicepresidente era él, explicaron las fuentes
(El País 6/12/07).

¿ABUSO DE PODER?.- El vicepresidente
R o d o l f o
Nin Novoa
autorizó a
s u
hermano y
secretario
p r i v a d o ,
Gonzalo, a
c o b r a r
viáticos del
Estado por
viajes al
exterior sin
tener el
r e s p a l d o
legal, ya

que no es un funcionario público. Gonzalo
Nin Novoa realizó un total de 8 viajes al
exterior y el vicepresidente firmó
autorizando los respectivos gastos. En 2005
hizo 5 viajes y cobró por pasajes y viáticos
un total de U$S 5.879. En julio de ese año
viajó a Perú, el mismo mes a Venezuela en
agosto fue a Nueva York, y en noviembre
realizó 2 viajes, a Santiago de Chile y a
Asunción, según la documentación en
poder del Tribunal de Cuentas. Este año,
hizo otro viaje: en abril fue a Haití y
República Dominicana, lo que le costó al
Estado un total de U$S 2.930, todo ello a
pesar de que Gonzalo Nin Novoa no es
funcionario del Senado (El País 4/12/07).

INDEFENDIBLE.- La Mesa Política del Frente
Amplio resolvió analizar el próximo lunes, la
denuncia sobre presunto tráfico de
influencias que involucran al vicepresidente
Rodolfo Nin Novoa y a su hermano Gonzalo.
Participantes de la sesión de la Mesa
Política, subrayaron que durante el planteo
del tema, ninguno de los integrantes de la
Mesa Polít ica salió en defensa del
vicepresidente. Algunos en la izquierda
creen que los hermanos Nin Novoa
deberían presentarse voluntariamente ante
el Tribunal de Conducta Política del Frente
Amplio. En la denuncia se involucra al
vicepresidente y su hermano Gonzalo Nin,
a empresarios y militares en una red de
tráfico de influencias para la adquisición de
armas y la realización de obras de
construcción y refacción en el Ejército, sin
llamado a licitación (El País 4/12/07).

GRUÑÓN.- El vicepresidente Rodolfo Nin
Novoa está enojado. Hay que entenderlo.
No ha de ser sencillo pasar de la portada
de la edición uruguaya de la glamorosa
revista Caras a las primeras páginas de los
diarios en medio de denuncias sobre un
presunto escándalo de tráfico de
influencias para la venta de armamento
militar. En primera instancia las denuncias

salpicaron al hermano del vicepresidente.
El hombre intentó aclarar, pero sólo terminó
por oscurecerlo todo. Finalmente, fue el
mismísimo vicepresidente quien debió dar
la cara en una improvisada conferencia de
prensa, en la que el número dos del
gobierno denunció la existencia de una
operación enchastre y no ocultó su disgusto
con los medios de comunicación,
excluyendo tácitamente de ese malestar a
la revista Caras (El País 5/12/07).

PARTICIPACIÓN POPULAR.- Las tres causas
judiciales que involucran a los dirigentes
políticos Juan Carlos Bengoa, Leonardo
Nicolini y Gonzalo Nin Novoa -secretario y
hermano del vicepresidente, Rodolfo Nin
Novoa-, surgieron tras denuncias anónimas
a instituciones públicas o la prensa. Las
sospechas sobre el origen de esas
acusaciones han recaído en sectores
radicales del Movimiento de Participación
Popular (MPP), concretamente sobre el
sector mayoritario l iderado por Julio
Marenales (El País 6/12/07).

PROGRESISMO PATÉTICO.- Pocos episodios
polít icos de esta administración han
resultado más patéticos que el que
involucra al vicepresidente de la República.
Una denuncia lo ha dejado en la picota y
todos se han borrado: desde el presidente
Vázquez que, de querusa, la mandó a
investigar al Ministerio de Defensa, hasta el
resto de la coalición que, con perfil bajo
(salvo el sospechoso MPP que necesita
deslindarse), prefiere hablar de
conspiración de la oposición y de los
medios (otra vez) contra el gobierno. Las
reacciones de Nin Novoa y de su hermano
sólo los han complicado más. Confirmaron
su estrecha relación con un importante
proveedor del Ejército que realiza obras
militares sin licitación, con fondos sin control
que maneja la fuerza de tierra y, además,
se prodiga en obras privadas en la estancia
familiar de los Nin y en las casas de varios
encumbrados oficiales. Confirmaron que el
hermano del vicepresidente se interesó en
las compras de armas, al parecer a título
de buen ciudadano. Atacado por la lepra
de la sospecha, Nin retrocedió varios
casilleros o, probablemente, salió del
tablero. El presidente, en tanto, asiste a la
disolución política de su segundo como si
esto no afectara a su gobierno todo: ni
salva, ni amputa (El País 6/12/07).

OTRA SOMBRA.- Invitación de la empresa
oferente en la licitación. Hace algunos
meses y en pleno período de
negociaciones por la compra de fusiles
para las Fuerzas Armadas, el subsecretario
de Defensa, José Bayardi, viajó con todos
los gastos pagos una semana a Rusia
invitado por la empresa de esa
nacionalidad que participó en la licitación
(El País 6/12/07).

PINOCHO NO VA AL SUPERMERCADO.- Astori
dijo que hubo deflación. Y que los precios
disminuyeron por segundo mes
consecutivo. Con la nueva baja, inflación
se ubica en el 8,17% (Observa.com 4/12/07).

REALISMO.- El ex
presidente del
Banco Central del
Uruguay, Juan Carlos
Protasi, tuvo
expresiones muy
críticas acerca del
manejo del Índice
de Precios al
Consumo (IPC) por

parte del Ministerio de Economía y Finanzas,
con conceptos como maquillaje del índice
y bajas que no se condicen con la realidad
(Ultimas Noticias 5/12/07)

MIENTRAS QUE LA TELETÓN LLEGÓ
RASPANDO A 1,5:- AUTORIZAN AL PODER
EJECUTIVO A TRANSFERIR U$S 2: A EL
GALPÓN. Por un proyecto de ley se autoriza
al Ejecutivo a transferir a la Institución Teatral
El Galpón la cifra de dos millones de dólares
con cargo a Rentas Generales (La
República 5/12/07). Como si fuera el fin de
una obra, unos 25 empleados de El Galpón
festejaron anoche en las barras del Senado
la aprobación de un proyecto de ley que
transfiere U$S 2 millones a la institución (El
País 5/12/07).

ENTENADO DE MUJICA.- El 6/12/06, Nicolini
fue intervenido quirúrgicamente en el
Hospital Pasteur utilizando para ello un
carné de asistencia gratuita gestionado por
su hijo. El semanario Búsqueda publica el
hecho y ese mismo día se reúne el Ejecutivo
del MPP que ya conocía el hecho desde
diciembre. En aquel momento Mujica, dijo
sentirse traicionado. Me mordieron la mano,
dijo (El Observador 5/12/7).

ENTENADO DE ASTORI.- El 9/2/2007 La IMM
termina una investigación sobre la gestión
de los casinos durante la anterior
administración. Ehrlich informa a Astori, a
Arana y a Gonzalo Fernández. Astori dice
que es una maniobra política contra él. El
10/2 El Observador anuncia que la IMM
pasará los antecedentes a la Justicia. Ediles
de la oposición le ganan de mano. 22/3 En
sus descargos ante la IMM, Bengoa apunta
hacia Arana y dice que fue el intendente el
que ordenó la contratación de slots.
Familiares de estrechos colaboradores de
Bengoa integraban una red de empresas
proveedoras de máquinas tragamonedas.
Astori respaldó que Bengoa se mantenga
en su cargo. (El Observador 5/12/7).
 
ENTENADO DE TABARÉ.- El 22/10/2007 Tabaré
Vázquez entrega al Ministerio de Defensa
un informe anónimo sobre presuntas
maniobras irregulares en la compra de
armas y en la contratación de una empresa
constructora para la realización de obras
militares. 22/11 El semanario Búsqueda
divulgó la información y al día siguiente El
Observador publicó que el dirigente político
aludido en la denuncia era Gonzalo Nin y
luego las relaciones comerciales
alcanzaron a implicar al vicepresidente
Rodolfo Nin Novoa (El Observador 5/12/7).
 
UNA GANGA.- El Tribunal de Cuentas de la
República observó el viaje que realizó
Tabaré Vázquez a Chile, Nueva Zelanda,
Malasia y Vietnam, entre el 7 y el 24 de
noviembre, por un total de US$ 118.374 (El
Observador, El País 6/12/7).

OTRA MANCHA MÁS PARA EL TIGRE.- El
presidente de la Junta Local de Solís, Walter
Ortiz, integrante del grupo CAP-L del
Movimiento de Participación Popular
(MPP), radicó ayer una denuncia penal
sobre la presunta existencia de
irregularidades en la contratación de una

cantera por parte de la administración del
intendente de Maldonado, Óscar de los
Santos (El País 6/12/07).

¿PREDICA CON EL EJEMPLO?. El presidente
de ANCAP, Daniel Martínez, dijo que fue el
primero en cambiar su vehículo gasolero a
naftero, y así acompañar la campaña para
equiparar el consumo de los combustibles.
Martínez comentó que: en la vida hay que
predicar con el ejemplo y acotó que de otro
modo, no tenía sentido que promoviera que
los automóviles de uso particular dejarán
de consumir gasoil y pasarán a nafta para
ayudar en la relación de consumo. Tenía
una hermosa camioneta Ford Escord
gasolera y ahora tengo un Corsa naftero,
dijo el jerarca en diálogo con Telebuendía
4. (Observa.com 5/12/07). ¿Usó la
información privilegiada que tenía como
presidente de Ancap para vender su auto
gasolero antes que esos autos bajaran de
precio, precisamente como consecuencia
de la política de aumento del gasoil?.

HUMOR NEGRO.- El presidente Néstor
K i r c h n e r
calif icó de,
g r a n
demócrata, a
su colega
v e n e z o l a n o
Hugo Chávez
( E l
Observador, El
País 4/12/7).

FRATERNAL.- El
m a n d a t a r i o
a r g e n t i n o
Néstor Kirchner
se despachó

anoche con duras acusaciones contra su
par de Uruguay, el presidente Tabaré
Vázquez. Responsabilizó al mandatario
uruguayo por el fracaso del diálogo
binacional. Aseguró que antes de asumir la
Presidencia, en una visita a Buenos Aires,
Vázquez criticó las plantas de celulosa,
como la de Botnia en Fray Bentos, pero
después hizo todo lo contrario. (El
Observador 6/12/7).

GENUFLEXO.- El presidente Tabaré Vázquez
viaja Buenos Aires el próximo lunes, cuando
Cristina Fernández de Kirchner asuma la
presidencia de Argentina (El Observador 7/
12/07).
 
MARCO POLO.- El intendente Ricardo Ehrlich
se tomará licencia el 27 y 28 de diciembre
para viajar en una misión de servicio para
concurrir a la fiesta de Carnavales de
Valparaíso en Chile.
 
¿PAÍS PRODUCTIVO?- El índice de

conflictividad laboral
aumentó un 85% de
octubre a noviembre.
Las medidas gremiales
generaron una
pérdida de 132.033
jornadas laborables e
involucraron a 171.314
trabajadores durante
noviembre. En el

penúltimo mes del año, Uruguay tuvo 23
confl ictos, de los cuales cinco se
arrastraban desde octubre. Cuatro de los
23 ocuparon el lugar de trabajo (Últimas
Noticias 7/12/07).
 
OTRA VEZ.- En el Penal de Libertad
requisaron una pistola calibre 7.65 que
estaba escondida dentro de una celda del
sector D (La República 7/12/07).
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Días pasados arribó al Puerto de
Montevideo el primer crucero turístico de la
temporada 2007-2008. Se trata del
“ROTTERDAM”, de 240 mts. de eslora que
traslada a unos 1300 pasajeros, con un
desplazamiento de 60 mil toneladas,
destacándose el lujo en su interior y su
belleza, donde una escultura de Atlas, que
aparece sosteniendo el cielo, de unos 15
metros de altura, avaluada en un millón de
dólares, deslumbra el salón, lo que nos va
diciendo de ese lujo y belleza de esta
ciudad flotante.
Si usted no tuvo oportunidad de verlo, la
misma no habrá de faltar ya que esta
previsto nos visite unas 6 veces más en la
presente temporada.
También habremos de recibir la visita del
crucero “Berlín”, que fue alargado en unos
20 metros, El “Saga Holydays”, el “Saga
Ruby”, el “Saga Rose”, el “Artemio”, que
anteriormente recibiera el nombre de
“Royal princesa”, a bordo del cual se filmó
la serial de televisión “El Crucero del Amor”,
el “Azamara Journey”, el “Gran Voyager”,
que visitó Punta del Este el pasado martes 6
de noviembre, etc. Es de destacar la
presencia de cuatro grandes cruceros que
son “Star Princess”, el “GTS Infinity”, “Costa
Victoria” y el “Queen Elizabeth 2”. Entre otros
arribos se totalizarán 90 cruceros que
estarán visitando Montevideo y Punta del
Este.
Mucho se ha hablado de cuántos cruceros
estarán arribando en la presente
temporada: se ha dicho 140, 170; y bueno
es decir que no serán ni 140 ni 170, sino en
realidad 90 cruceros los que llegaran a
Uruguay.
¿POR  QUE  SE  DICE  170  CRUCEROS?
Debemos  aclararlo: de esos 90 cruceros,
80 harán escala en Punta del Este, de ahí
que en forma equivocada, se habla de
escalas, como si fueran distintos viajes
trayendo más turistas.
Luego que finalice la temporada de
cruceros, veremos en realidad cuántos
cruceros arribaron y cuántos turistas
trajeron.
Pero es más, menos mal que los cruceros
no hacen escala en Colonia y Piriápolis, sino
tendríamos 360 cruceros llegando a nuestro
país de acuerdo al criterio de las
autoridades del Ministerio de Turismo.
El ministerio ha contratado a una Agencia
Publicitaria, la que se encarga de realizar
los llamados a los distintos medios para las
conferencias de prensa. Por un lado dice
la Encargada de RRPP del Ministerio de
Turismo, “no llamamos a medios que no
estén autorizados por SEPREDI”, lo que es
una forma, una manera de discriminar a los
medios, y una forma de hacer callar a otros;
en una palabra coartando la libertad de
prensa”.
Según tenemos entendido algunas
conferencias de prensa fueron lastimosas
en la concurrencia de los medios, al punto
de no haber, ni medios ni jerarcas de dicho
Ministerio, debiéndose suspenderlas.
JAMÁS HABÍAMOS VISTO NADA IGUAL  Pero
bajo este gobierno “progresista”, que
manifestó en su campaña que había que
cambiar, cosa que están cumpliendo al pie
de la letra aunque no para bien, sino para
retroceder y arrojar por la borda todo lo
bueno que se había hecho.
Hubo sí una conferencia que se realizó en
el Radisson para el lanzamiento de
“ENCOTUR” (Encuentro de comercialización
turística del Uruguay y la Región). Renglón
aparte, debemos  felicitar a los

organizadores por el brillante montaje de
los distintos stands, los que fueron ocupados
por las más diversos agencias de viajes,
empresas de transporte, aéreo, marítimo y
terrestre, con la presentación de una
folletería que llegó a colmar a los más
exigentes viajeros, sea por negocios o por
placer.
Pero a RRPP del Ministerio de Turismo, que
se ve, no lee, o no tiene conocimiento, se
la pasaron muchas cosas inadvertidas:
como que “GARDEL” nació en la República
Oriental del Uruguay, en el Departamento
de Tacuarembó, en el paraje denominado
“Valle Edén”, por lo que no puede permitirse
que la Compañía “AÉREA TAM MERCOSUR”,
que tiene sus oficinas en la calle Colonia
820, aquí en la Ciudad de Montevideo,
distribuya una revista editada por “PALO
SANTO”, Editorial S.A., del Paraguay, la que
se le entrega como cortesía a los pasajeros
de “TAM, MERCOSUR”, que con asombro en
la página 47 dice:
“Carlos Gardel nació el 11 de diciembre de
1890 en la Ciudad de Toulouse, ubicada al
sur “de Francia. Su Madre Maria Bertha
Gardés y él, con tan solo dos años, llegaron
al Puerto de “Buenos Aires. Durante su
infancia y adolescencia frecuentó el barrio
el Abasto”.
Mas adelante agrega:
“pronto lo apodaron “El
Francecito””.
No podemos permitir, por
tener el poder de editar,
que se escriban tan
gruesos errores, ignorar
ex profeso el exacto
nacimiento de una
persona, en este caso,
quien en vida escribió la
palabra “TANGO” con
letras de molde y que
llevó el gorjeo de su
canto a ser ayer y hoy
una voz única, un sentido
especial de la
presentación de cada
tema, llegando a decirse
“que cada día canta
mejor”.
Aguardamos que las autoridades del
Ministerio de Turismo, y también del
Ministerio de Educación y Cultura, hagan
llegar a TAM MERCOSUR, quién fue Carlos
Gardel, donde nació, con material grafico
que permita apreciar el lugar donde nació
el zorzal criollo, y toda otra documentación
que acredite y afirme que gardel es
uruguayo.
Si marchará mal el Departamento de RRPP
del Ministerio de Turismo que se realizó en
su Salón de Actos el lanzamiento del 4°to.
“MEGA SHOW INTERNACIONAL DE MOTO”,
para los días 9 y 10 de noviembre, en la
Ciudad de Melo, Cerro Largo, en un
importante gasto, esfuerzo y sacrificio para
el mismo; habiendo sido el fracaso de dicho
lanzamiento absoluto: no había nadie de
la prensa, algo nunca visto.
Cuando RRPP del Ministerio de Turismo era
dirigido por una persona que sabia de
RRPP, de periodismo, de protocolo, -lo que
hoy está totalmente ausente-, el SR. ARTIGAS
ROMEU, sabía cómo convocar a los medios,
hecho que hoy se ignora. Se aduce que
para ello se contrató a una Agencia
Publicitaria, lo que es cierto porque no
quedó otra solución, cuando al frente de
una oficina como RRPP se pone personal
incompetente; lo que lleva al aumento del
gasto público en este caso de dicho
Ministerio de Turismo, -hecho que nunca

había sucedido- desde que estamos en un
medio de comunicación desde los años 70.
Menos mal que había que economizar, no
aumentar el gasto del Estado, porque eso
era lo que se pedía; pero debido a la
incapacidad con que se gobierna, como
en el caso del Ministerio de Turismo, no
queda otra solución que incrementar los
gastos para el cumplimiento de las
obligaciones más elementales.
Con relación al arribo de los cruceros a
nuestro País, entrevistamos sí al Sr. LIVIO DI
GIOVANNI, manager del Departamento
Comercial de la Compañía
CHRISTOPHERSEN S.A., el que nos manifestó
que “Christophersen S.A. es una
organización marítima, que brinda todos los
servicios que requiere el crucero en su
estadía en puerto, no solo los servicios de
agua, sino los servicios logísticos, “como
depósitos refrigerados, depósitos secos,
recepción, vaciado y entrega de
contenedores al costado “del buque,
armadores, lanchas, o sea conformamos
toda la logística que requiere el buque
durante su “estadía tanto en Montevideo
como en Punta del Este.
“Los primeros cruceros representados por
nuestra empresa, estarán arribando al

Puerto de Montevideo, el día 15 de
diciembre. Hay dos tipos de cruceros, el que
va directamente a Punta del Este, hace
escala y parte directamente a Brasil o a
Buenos Aires, y no toca Montevideo y el que
llega a Montevideo y no toca “Punta del
Este, y el que toca ambos. Lo que sucede,
es que Montevideo más que nada es puerto
de escala logístico, acá se aprovisiona de
agua, de contenedores que envían con
productos refrigerados, o repuestos, toman
provisiones frescas, que se suministran acá,
cosa que en Punta del Este no se puede
realizar al no haber muelles que permitan
realizar dicha operativa.”
“Y algo que es muy importante; para todo
armador, cuantos mas puertos pueda tocar
en un “mismo país, mucho mejor, dado que
lo que se busca es ofrecerle al turista
variedades de opciones en sus
“vacaciones, en un mismo país. Este año
lamentablemente no, pero el año pasado,
realizaron escala en Piriápolis, era la
“primera vez en la historia que arribaba un
crucero, hicimos Colonia en dos
oportunidades, por temas “ajenos al País,
esa compañía no vuelve. Cuando el turista
arriba a nuestro País, tiene dos opciones:
“La primera: Le puede comprar los tours que
la propia compañía de cruceros les vende
a bordo”, o
“La segunda: Por su propia cuenta visita
Montevideo”.

“Los que toman los tours, pueden optar por:
Punta del Este, una Estancia Turística, que
se encuentra como mucho, a una hora
“aproximadamente del centro de
Montevideo; un City Tour por Montevideo,
que los hay en ómnibus o “combinando
caminando también, y el pasajero por su
propia cuenta realiza el recorrido. Los
puntos de partida de cada crucero, son
muy variados, algunos salen del Puerto de
“Santos, haciendo la ruta Brasil, Río de
Janeiro, Brasil, otros realizan recambio
completo de pasajeros, “suben nuevos
pasajeros, otros abordan el crucero en
Valparaíso, (Chile), con la ventaja de que
el turista “puede ascender o descender del
crucero en cualquier puerto del recorrido,
de acuerdo a lo que el turista “pueda gastar
y está quien hace el recorrido completo,
Santos, Montevideo, Buenos Aires, Santos,
“Florianópolis, de duración una semana.”
A su vez, de acuerdo al crucero en que se
viaja, se brinda alojamiento, comidas, no
incluye bebidas, espectáculos, cines,
ejercicios, distintas distracciones, juegos de
azar, los que son concesionados, no
pertenecen a la empresa naviera,
biblioteca, discoteca, piscinas, hay algunos
cruceros que tienen simuladores de
canchas de golf;  algunos cuentan con las
mejores canchas del mundo.
La cantidad de pasajeros varía, por ej. el
Star Princesa, trae unos 2800 pasajeros, hay
otros que traen 350. A bordo del buque hay
un médico, enfermeras, y una pequeña
policlínica; para casos de “suma
emergencia, que de llegarse a dar, se
traslada a tierra, ya que todo pasajero
cuenta con un seguro. La tripulación del
barco, se compone de los oficiales que por
lo general son europeos o americanos y la
tripulación siempre es asiática.
La cocina, cuenta con Chef que por lo
general son internacionales, pueden ser
europeos, “asiáticos americanos. Las
comidas son muy variadas, es menú
internacional, hay algunos que tienen mesa
de “bufet, otros tienen otro tipo menú, pero
siempre es internacional, y si algún pasajero,
realiza una dieta “especial,  se lo hacen
saber antes de embarcarse y se le prepara
especialmente. El agua que se consume a
bordo es potable, siempre se carga en el
puerto de escala, aunque hoy día los
barcos nuevos tienen un sistema
purificador.
Se aguarda para este año 173, escalas,
entre Montevideo y Punta del Este, de las
cuales “90 vendrían a Montevideo y 83 a
Punta del Este.
El año pasado si bien llegaron algunos
durante el mes de Octubre, estos venían
vacíos, con dirección a la Antártida a
aprovisionarse o al Sur Argentino, para dar
comienzo a la temporada en el Sur, vienen
acá, hacer provisiones, se dirigen al Sur,
para levantar los primeros pasajeros.
Por lo menos unas 16 compañías y
operadores serían lo que estarían operando
los cruceros que arriban a nuestro país.

Mientras el ministerio de turismo hace
agua comenzó la temporada de cruceros

Jorge Macera
Periodista
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Guido Machado Fajardo
Ingeniero Agrónomo

Diputado

Certeza Jurídica, Estabil idad
Macroeconómica, Ciencia y Tecnología y
el Mundo como Mercado. Sobre estos
pilares debemos construir el Sector
Agropecuario del Uruguay que Queremos.
El Partido Colorado ha sido en sus más de
150 años de historia el constructor del
Uruguay moderno y quien lideró al país en
momento de rescatarlo de las peores crisis,
tanto institucionales como económicas.
El sector agropecuario como uno de los
más importantes en nuestra sociedad no
podía estar ajeno a esta historia y ha sido
nuestro Partido el que pese a algunas voces
que sostienen lo contrario el hacedor del
Uruguay agropecuario moderno.
Es el propio Don José Batlle y Ordóñez el
que da el primer y gigantesco paso para
dejar atrás el Uruguay de la estancia
cimarrona e incorporar la ciencia y la
tecnología a la producción agropecuaria
cuando ya en su primer gobierno dio
impulso a la generación de los más altos
niveles educativos, promoviendo la
creación de la Facultad  de Veterinaria y
Agronomía. Asimismo Don José Batlle
propugnaba, desde las páginas de «El Día»,
la creación de una técnica agronómica
nacional concebida con coherencia y
madurez,  para lo cual promueve la llegada
al país de una figura reconocida a nivel
mundial en su época como lo era el Dr.
Alberto Boerger, quien arriba en 1912 y
durante cuarenta años realiza una tarea
fecunda en el plano de la investigación,
ambientando todo un proceso de cambio
en el Uruguay agropecuario.
Es durante la Presidencia de Luis Batlle que
se produce otro gran cambio  con una
fenomenal expansión de la agricultura, con
toda la carga de civilización y radicación
en el medio que la misma trae y fue en su
Gobierno que el país dio la pelea por la
exportación de tops y no de lana sucia
valorizando el trabajo de los uruguayos.
Las administraciones del Presidente
Sanguinetti fundaron la última gran
revolución del sector agropecuario con la
incorporación de la forestación como un
rubro que está cambiando la economía del
país. Consolidó sectores como la lechería
de exportación y el arrocero y le dio al
sector granjero un perfil exportador que con
el paso de los años se va profundizando.
La Presidencia del Dr. Jorge Batlle colocó
al sector agropecuario en el mundo,
luchado para conseguir nuevos mercados
para sus productos lo que hoy nos permite
colocar buena parte de nuestra
producción en los países de mayor poder
adquisitivo. Además y un mérito para nada
menor, sacó al sector de una de las peores
crisis de su historia y dejó al agro uruguayo
con un crecimiento como nunca en la
historia.
Es ahora el momento de mirar el agro de
los próximos cincuenta años, es el momento
de preguntarnos ¿Qué Uruguay queremos?
El Uruguay agropecuario que queremos es
sin duda el del camino que nos ha marcado
la historia.
El agro de la ciencia, del conocimiento, que
unidos a nuestros factores agro-ecológicos

nos permitirán vender el trabajo de los
uruguayos en el mundo, ese agro en el cual
se obtiene alimentos sanos y de la mejor
calidad para la población en una armonía
con el medio ambiente.
En este proceso, lamentablemente, hemos
retrocedido por la infortunada acción de
esta administración que por medio de
diferentes acciones ha detenido el proceso
científ ico con la prohibición de la
investigación sobre biotecnología, ha
quitado seguridades jurídicas haciendo
caso omiso a las ocupaciones de tierra y
ha discriminado al sector prohibiendo las
sociedades anónimas.
Por su heterogeneidad, el sector
agropecuario uruguayo presenta
características especiales, que se expresan
en la diversidad de realidades que
muestran los diversos rubros que lo
componen, y dentro de cada rubro, en la
diversidad de situaciones que se generan
a partir de las diferentes escalas
económicas de las explotaciones, de los
diferentes niveles tecnológicos alcanzados,
de las diferencias en la capacidad de los
recursos humanos y en la potencialidad de
los recursos naturales en donde desarrollan
su actividad, etc.
Por tanto, es esencial que el diseño de una
Política sectorial tenga en cuenta las
particularidades de cada rubro, y considere
las especificidades de las diversas
explotaciones, de forma de alcanzar un
desarrollo equilibrado del sector en su
globalidad.
En función de la estrategia que el país ha
venido desarrollando, es indudable que el
sector agropecuario estará cada vez más
inserto en los mercados mundiales,
mediante una progresiva apertura de la
economía. Esta situación implicará
crecientes oportunidades para los rubros
orientados a la exportación, pero también
generará  amenazas para los productores
que apuntan al mercado interno, en
particular para aquellas medianas y
pequeñas explotaciones con menor
capacidad de adaptación a la nueva
realidad económica.
Estas situaciones (tanto las amenazas como
las oportunidades) deberán ser
contempladas mediante instrumentos
específicos que apuntalen el desarrollo
sectorial mediante el fomento de la
productividad, la competitividad y la
eficiencia; mediante medidas que
otorguen seguridad y confianza a los
productores; y mediante una activa política
de defensa frente a las distorsiones de los
mercados internacionales y a la
competencia desleal.
Para el segmento de pequeños
productores, a quienes más les cuesta
adaptarse a la nueva realidad económica,
se entiende necesario el diseño de políticas
específicas y focalizadas que, durante el
tiempo prudencial y necesario fomenten el
proceso de inserción a este nuevo
escenario
Teniendo en cuenta lo anterior, entendemos
necesario que la Política Agropecuaria
para el URUGUAY QUE QUEREMOS debe
tener como objetivo principal lograr un
desarrollo sostenido y equilibrado de los
diferentes rubros y explotaciones que lo

componen, orientándolos hacia una
producción moderna y de calidad, que
incorpore en forma creciente la ciencia y
la tecnología al valor a las materias prima
considerando las mismas insumos
industriales de alta calidad antes que
«commodities», en un marco de
sustentabil idad ambiental, social y
económica y de acuerdo a las demandas
de los merca
Alcanzar este objetivo constituye el principal
desafío de la política sectorial en los
próximos años, y su éxito dependerá de la
aplicación oportuna de determinados
instrumentos de política sectorial, y de la
configuración de un escenario
macroeconómico adecuado que
fomenten la competitividad del sector a
nivel nacional, regional e internacional.
Las políticas para sectoriales deberán
sustentarse a partir de los siguientes
elementos:
Estabilidad Macroeconómica
Política cambiaria manteniendo un tipo de
cambio real, no afectando artificialmente
la competitividad de los rubros exportables.
En el mismo sentido debe garantizar
transparencia en la  formación de precios
en los productos de consumo interno, sin
afectar la competitividad de los rubros
destinados al mismo ni la capacidad de
compra del consumidor.
Aspectos tales  como la tributación,
equilibrio fiscal, comercio exterior, deben
ser estables y predecibles, favoreciendo
procesos de inversión sostenibles en el largo
plazo, no generando sesgos negativos para
la producción agropecuaria.
Agresiva política agro-exportadora
Una economía abierta requiere en
consonancia una agresiva polít ica
exportadora. Esto exige una alta
especialización de la representación del
país en el exterior así como los institutos con
injerencia en los rubros de exportación.
Deberán ser considerados como política de
Estado aquellos elementos que hacen a la
colocación de nuestros productos en los
mercados más exigentes. En particular:
Inversión y Financiamiento
La inversión y el financiamiento deberán
facilitarse con  políticas serias que otorguen
un marco de respeto a los contratos e
instrumentos requeridos por los inversores,
tanto nacionales como extranjeros. Dar
l ibertad de  acceso a los recursos
productivos nacionales a quienes quieran
invertir en el país, siempre que aporten
capital «fresco» ingresando nuevos recursos
financieros, en el estricto cumplimiento del
orden jurídico imperante en el país.
Apoyar los procesos que permitan la
participación de inversores institucionales
así como el ahorro privado en la
producción agropecuaria, de modo de
otorgar nuevas opciones de financiamiento
al empresario rural.
Desarrollo Rural sobre bases sustentables
Erradicación de la pobreza rural.
Las políticas de desarrollo rural deberán
partir de una concepción territorial
determinada por el uso de los recursos
naturales, los procesos productivos,
culturales, sociales y políticos propios de
cada territorio. El Estado tiene un rol
sustancial como articulador de acciones de

El Agro del Uruguay que queremos

públicos y privados. Los gobiernos locales
serán actores directos en una estrategia
descentralizada.
A partir de los distintos planes de desarrollo
municipal o local, se constituye un marco
orientador de acciones e inversiones
públicas y privadas, reflejando los
sentimientos, las expectativas y los deseos
de la comunidad. De esta manera podrán
identificarse proyectos específicos para la
realización de acciones o la ejecución de
proyectos de inversión.
El conjunto de instrumentos identificados
para la implementación de estas políticas
deberán complementarse en una acción
focalizada a la erradicación de la pobreza
rural, tanto de los pobladores de pueblos y
caseríos como de muy pequeños
productores y campesinos con actividades
agrícolas de subsistencia. La dignificación
del hombre del medio rural deberá ser el fin
último.
Políticas de tierras.
Se deberá priorizar la readecuación de las
escalas productivas de pequeños y
medianos productores, a partir de campos
de recría autogestionables, o bien el
reasentamiento en unidades
económicamente viables. Para ello el
Instituto Nacional de Colonización es el
instrumento idóneo y estratégico en el
marco de la plena vigencia de la ley de
colonización. Deberán analizarse con
audacia e imaginación mecanismos que
doten al INC de los recursos necesarios para
cumplir con sus fines. En particular la
posibilidad de activar gran parte de su
patrimonio en tierra ofreciéndola en venta
en condiciones adecuadas a la capacidad
de pago de los actuales colonos. Por este
mecanismo podrán incorporarse en el
entorno de las 10.000 hás anuales a una
agresiva política de tierras.
Políticas especificas para pequeños y muy
pequeños productores.
Los diferentes rubros del sector
agropecuario uruguayo están
conformados por una diversidad
importante de productores en lo relativo a
escala de producción. La totalidad de los
muy diferentes rubros presentan un
panorama muy variado entre los que
coexisten productores de neto corte
empresarial con pequeños agricultores de
escala familiar.
Estas diferentes realidades implican la
necesidad de generar polít icas
diferenciales para el estrato más vulnerable.
En las mismas se debe incluir desde
generación de tecnologías apropiadas
hasta el apoyo en la fase de
comercialización evitando la atomización
y heterogeneidad de la oferta.
El URUGUAY QUE QUEREMOS, necesita un
sector agropecuario con estas bases de
seguridad jurídica, inversión en ciencia y
tecnología, apertura al mundo para vender
el trabajo de los uruguayos y no exportar
uruguayos, una política de tierras que
permita readecuar tamaños productivos y
una política territorial de combate a la
pobreza rural.
Sobre estas bases debemos construir el agro
de los próximos años.
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La denuncia de violación de laicidad
realizada por un estudiante del Liceo
18 que integró una de las listas que
participaron en la elección de
jóvenes del Partido Colorado,
demuestra una vez más el grado de
intolerancia y desconocimiento de
las normas del Estado de derecho
que exhiben algunos docentes y
autoridades de la enseñanza.
Se trata, es cierto, de una situación
puntual, que afectó a un joven de 14
años –con quien nos solidarizamos-,
el que habría sido presionado por una
adscripta y la subdirectora del Liceo
por haber integrado una lista en la
referida elección colorada. Pero,
aunque sea una cuestión puntual, no
por ello el hecho resulta menos grave,
porque estamos hablando de
violación de laicidad, uno de los
principios básicos sobre los que se
asienta nuestro sistema educativo.
Parece que en la mente de ciertos
docentes no puede concebirse la
idea de que un joven pueda tener
una opción ideológica distinta a la
de la izquierda frenteamplista. Tal vez
ello sea así porque desde comienzos
de la segunda mitad del siglo pasado
y con la sola interrupción obligada
del período de dictadura, muchos de
los trabajadores de la enseñanza en
lugar de ayudar a abrir las mentes de
nuestros jóvenes, se preocuparon de
sesgar sus pensamientos y encerrarlos
en una lógica que divide a la
sociedad en dos grandes grupos, por
un lado los que piensan como ellos y
por otro los responsables de todos los
males que aquejan a nuestra
sociedad.
Conozco muy bien el Liceo 18. De él
tengo recuerdos gratos y también
muy ingratos. En sus aulas estaba
iniciando mis estudios secundarios
cuando Jorge Pacheco Areco, con
pocos meses de ejercicio de la
Presidencia, comenzó a aplicar las
famosas Medidas Prontas de
Seguridad. También allí estaba al
sancionarse la Ley que declaró el
Estado de Guerra Interno y, cuando
ya estaba a punto de culminar mi
pasaje por la educación media, allí
me encontró el golpe de estado
encabezado por Juan María
Bordaberry.
En las aulas del Liceo 18 e incluso en
aquellas a las que yo asistía,
coincidían por aquellos años los hijos
de dirigentes del pachequismo y del
por entonces novel Frente Amplio.
También allí concurrían militantes de
sectores jóvenes de las distintas
corrientes de ideas. De entre ellos se
destacaban, no por sus
conocimientos ni contracción al
estudio, sino por exhibir en todo

momento una actitud militante y
desafiante, varios integrantes de la
Unión de Juventudes Comunistas
(UJC) y también de la Juventud
Uruguaya de Pie (JUP), en este último
caso, había incluso algunos
miembros de la conducción central
del movimiento.
¿Era, entonces, el Liceo 18 un ejemplo
de convivencia democrática? Por
supuesto que no. La tensión estaba
latente durante todo el horario de
clases. Alumnos y profesores (de
derecha y de izquierda, pero en
mayor cantidad estos últimos)
entablaban relaciones de simpatía y
odio, que tenían su repercusión en el
desarrollo de las clases y en los
resultados de muchos escritos.
En 1973 mi clase llegó a estar divida
en filas de bancos en los que sobre
la derecha se sentaban los
adherentes a la JUP, sobre la
izquierda los mil itantes
frenteamplistas y en el medio
quedábamos tres o cuatro que no
estábamos ni de un lado ni del otro,
y vaya si esa era una posición difícil
de defender y mantener; había que
tener muy claro los conceptos y muy
firmes las convicciones, para soportar
el calvario diario de presiones y hasta
de agresiones, de uno y otro lado.
A muchos de aquellos jóvenes les
perdí, la pista, a otros los seguí
teniendo de compañeros en la
Universidad, a otros los volví a ver
muchos años después ejerciendo las
más diversas actividades y a otros los
he observado hasta en posiciones
públicas tratando de ocultar su papel
de aquellos años y hasta
acercándose a la otra “punta” para
disimular mejor.
Se trata de recuerdos muy duros
como lo fueron aquellos años para
todos los uruguayos y en general para
casi todos los latinoamericanos. La
intolerancia y la prepotencia nos
llevó a pasar por cosas muy duras que
marcaron a fuego a varias
generaciones al punto que hasta el
día de hoy hay quienes siguen
alentando el odio y el revanchismo,
olvidándose que logramos una salida
de la dictadura y una
reinstitucionalización democrática
ejemplar, casi mágica y sobre todo
en paz.
Por eso, cuando aparecen hechos
como el que denunció el joven
colorado alumno del Liceo 18, la
memoria nos trae los recuerdos de
aquellos tristes años y nos pone en
alerta. Posiblemente sea un hecho
aislado (ojalá lo sea), pero
igualmente no se puede pasar por
alto. La defensa de los principios
democráticos debe ser ejercida en
forma permanente e irrenunciable,
porque de ella depende la vigencia
misma de la libertad.

¿El Liceo 18 dicta
clases de intolerancia?

Por Febo

José Luis Ituño
Periodista

jituno@hotmail.com

El subsercretario del Interior Inspector
Principal (R) Ricardo Bernal, informó
el sábado 8 a Radio CARVE, las
diferentes medidas que su ministerio
tomará teniendo en cuenta “el
calorcito”, una época en la que los
delincuentes aprovechan para hacer
lo que más les gusta: robar, asaltar,
copar, escapar de prisión y matar.
El jerarca –como es su costumbre- dijo
que se habían tomado las medidas
para “minimizar la acción de los
delincuentes” una expresión archi
conocida, que también fue
manifestada  por  la amazona Daysi
Tourné a un centenar de vecinos de
Salinas y Marindia cansados de ser
desvalijados, a quienes prometió la
friolera de quince efectivos policiales
para la zona.
Sin embargo Bernal no tuvo las cifras
muy claras a la hora de informar la
cantidad de efectivos que se
plegarán al operativo “Verano Azul”.
Consultado por el periodista de Radio
CARVE, el vice ministro dijo que “no
sabía cuántos policías custodiarán” el
cinturón sur del país, que es la zona
que cubrirá el mencionado operativo.
Llama la atención la desinformación
de Bernal, así como la inseguridad
que mostró desconociendo algo que
debería manejar con absoluta
idoneidad.
¿Será que el Inspector no tiene quien
le informe de estos detalles? Si así
fuera, y mientras los cacos ya
preparan los pertrechos para
desbastar la misma zona que Bernal
no tiene ni idea cuántos policías
custodiarán,  Daisy “Amazona” Tourné
se cuelga de la cabalgata de UNICEF
en los últimos quinientos metros (de
un total de 600 mil metros),
haciéndose la jineta fatal.
FLAGRANTE NEGLIGENCIA Mientras
Bernal “no sabe, no contesta” y
Tourné jugaba a la “Policía Montada”,
tres reclusos del Penal de Libertad se
tomaron los vientos.
En este país “progresista” ocurren
cosas extrañas.
Cuatro reclusos del Penal fueron a
cortar leña acompañados de tres

efectivos policiales fuertemente
armados, más   “Erick”, un perro.
Vaya uno a saber las circunstancias,
pero lo cierto es que los cuatro
delincuentes José Luis González
Núñez (homicida de 32 años),
Alejandro González (rapiñero de 30)
y Walter Amaro Pineda (28), lograron
reducir a sus cuidadores que estaban
armados con escopetas y escaparon
rumbo al río Santa Lucía.
Antes de emprender la huida
decidieron acuchil lar a Erick, un
ovejero alemán, servidor y
compañero de la guardia del Penal
de Libertad, quizás porque fue el
único que no estuvo dispuesto a
dejarse reducir tan fácilmente.
Lo de los cuatro reclusos evadidos, no
me llama la atención y diría que es
casi normal. Una actitud que
cualquier persona en estado de
reclusión planea durante toda su vida
entre rejas.
Lo de los policías, armados hasta los
dientes con un perro adiestrado,
parece ser una cuestión de “Paco y
Pico”, aunque el Juez Oscar Núñez de
San José ya tomó cartas en el asunto
procesándolos “sin prisión imputados
de un delito de evasión por culpa de
un funcionario encargado de la
custodia de un preso como autores».
Por su parte, la Dirección Nacional de
Cárceles informó que desde el día
domingo ha ordenado a su
Departamento de Investigaciones
Internas, una investigación profunda
en torno a los hechos que, según
consigna el informe, “constituyeron
una flagrante e inexcusable
negligencia por parte de los custodias
actuantes el sábado pasado, que
permitió su reducción y fuga de los
reclusos, además del asesinato del
can Erik».

Mientras la ministra “amazona”
Daysi se pasea a caballo por el
Palacio Legislativo…

SE VAN, SE VAN
LOS CACOS
LOS ASALTANTES SE VAN
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Uruguay vive, por momentos, una crisis
filosófica digna de la escuela de Mafalda.
Si bien no se debate entre la vida o la
muerte, por momentos actúa como
Miguelito su amigo; quien cuando urge y
quiere decir algo vacila; pues,
tartamudeando “Ro...Ro” para decir
Roberto... En el centro de la tensión pública
nacional tenemos al proyecto de Ley de
Concubinato, el que representa un aporte
que cubre un vacío legal frente al cuál
nuestros legisladores, por ventura y gracia,
parecen estar decididos a aprobar sin
titubeos. Siendo así, Uruguay una vez más
da muestras de sanidad mental y
vanguardismo legal. Entre tanto, nuestros
ciudadanos y algunos sectores de opinión
son quizá como Mafalda, cuestionan todo,
a todos y no comprenden a sus legisladores,
pero éstos actúan en un nivel nítido e
históricamente superior e independiente en
cuestiones de gobierno de masas.
De las democracias latinoamericanas
modernas Uruguay goza el honroso
privilegio de ser considerado un país laico
por excelencia en pleno siglo XXI, en dónde
la conjugación y práctica de las sanas
virtudes de la Libertad lo hacen un ejemplo
en el mundo, muy especialmente en
América del Sur, donde sus vecinos mayores
aún confunden Estado con el Ave María y
la señal de la Cruz. Ya en el siglo XIX la
separación de la Iglesia y el Estado supuso
“ganarle de mano” y salir al paso a
posiciones intransigentes, ultramontanas y
castradoras que buscaban un
protagonismo insensato y obtuso. El
principio de que con Libertad no Ofendo
ni Temo ha sido nuestra máxima moral
legada por el Padre de la Patria y frente a
la cual ciudadanos imbuidos de esa filosofía
de vida, no están dormidos frente al acecho
del enemigo de la Libertad, de la Justicia y
de la Verdad; tríptico que el voto de las
urnas confirma a la hora de expresar la
voluntad de los hijos del Estado, sus
ciudadanos. Históricamente los diversos
grupos de presión han encontrado en las
tribunas de opinión pública y en sus
representantes legítimos en el parlamento
asidero y beneplácito para un sano y, por
momentos, virulento intercambio de
opiniones. Polít ica, religión y civismo
comparten la arena en las lides que en éstos
momentos contribuyen a conformar la
identidad nacional de nuestro país moderno
y progresista, en el sentido positivo del
término.
Legislar presupone ordenar y dar cauce a
la vida en sociedad. Desde “El Contrato
Social” de Rousseau sabemos que la Ley ha
de ser la expresión de la voluntad general,
en forma racional y objetiva. Somos seres
sociales por naturaleza y nuestra
Constitución expresa que somos la unión
libre de ciudadanos, unión ésta que en sus
variantes en los días de hoy la sociedad
uruguaya discute. Opiniones encontradas
se acaloran y toman posición más allá del
objeto y sujetos jurídicos que se quieren
encuadrar en la norma, frente a postulados
éticos, morales y conductuales de las
personas. A priori quienes han optado por
la libertad de unirse sin mayor compromiso
no buscan un laissez faire – laissez passaire

libertino, sino que para ellos la institución
Familia es interpretada de otra forma distinta
a los parámetros tradicionalmente
institucionalizados por la sociedad. Hemos
de tener la suficiente honestidad intelectual
y no juzgar precipitadamente todo y a
todos, lanzando sentencias horribles,
excluyendo y anatomizando todo aquello
que nos es extraño o va en contra de
nuestras costumbres. En los tiempos que
corren no pocos son, infelizmente, los
adeptos del cielo e infierno y menos los
devotos de Nuestra Señora La Duda, quien
siempre va de la mano de su buena amiga
la Libertad.
Los efectos legales que se tratan de
contemplar devienen de los derechos y
obligaciones que los concubinos adquieren
por el solo hecho de la comunión de sus
vidas. No hay que dramatizar y exacerbar
ánimos como si el concubinato fuera
penalizado en algún círculo dantesco; es
una realidad y, por sobre todas las cosas,
una expresión de la diversidad sociocultural
de los tiempos modernos muy
especialmente observado por los más
jóvenes. Contramano iríamos si buscáramos
en las similitudes y no en la diversidad el
beneficio de la convivencia en la sociedad;
están los jóvenes y los viejos; los blancos y
los negros; el día y la noche así como las
estaciones climáticas y el sin f in de
dualidades que convierten a este mundo en
algo único y maravilloso.
Ya no precisamos; como ciudadanos libres
e iguales ante la ley, escondernos o mirar
para abajo o simular intenciones y actos.
Lejos estamos del oscurantismo y miedo que
hizo penar a cuanto pobre individuo
pensara o actuara diferente, la opresión real
y sicológica no tienen cabida en una
sociedad como la nuestra, acostumbrada
a la más absoluta libertad de expresión
como la forma de enriquecimiento y de
convivencia; pues de eso en definitiva se
trata, ser feliz con la absoluta libertad de
consciencia en el accionar de nuestro día
a día. Aprendamos en este sentido de la
observación de aquellas culturas que han
sido pioneras en estos temas, el liberalismo
cultural y la diversidad contribuyen a la
sanidad del pueblo, el pensar y actuar
diferente es moneda corriente,
acostumbrémonos y toleremos eso.
Por su parte las distintas connotaciones
religiosas, sexuales, morales y culturales
tienen espacio de expresión en las
instituciones y medios de opinión y acción
que el régimen republicano presupone.
Hemos de preferir la Verdad y la Justicia a
todas las cosas, éstos sí son los valores
universales que priman por sobre todos y
cualesquiera expresión individual frente al
bien común que como Nación procuramos.
No podemos ser esclavos de nuestros
defectos y pasiones y deberíamos antes
creer que las personas educadas son las
únicas realmente l ibres. Educación
deseable es aquella en la libertad de
elección y acción, en la que conjugar “mi
derecho” está en armonía y conformidad
con la libertad que atañe al conciudadano
que, como debieran todos, nos honramos
en servir las instituciones democráticas y
legítimas de, por, y para el pueblo de
nuestro país.

No se trata de que los legisladores sean los
nuevos profetas de la moral; sino que al
decir de Martín Fierro en su vulgar y sensible
filosofía, los “tiempos cambean” y sin incurrir
en un nihilismo de los valores objetivos y
subjetivos, hemos de ser conscientes que
éstos se renuevan e inventan con cada
interpretación que el hombre en su libre
albedrío hace de sí mismo y del tiempo en
que vive. En tal sentido nada más acertado
como premio a la ardua tarea que es el
pensar y decidirse por algo, que el tomar
posición y construirnos a nosotros mismos
como seres humanos que somos. Al César
lo que es del César y al pueblo lo que es del
pueblo; no poca sangre ha costado la
Libertad en tiempo y lugares diferentes;
recordemos que pueblo que no tiene
memoria acaba por ser esclavo. En la
institución Estado radica el bien común; “ET
PLURIBUS UNUM” – En la pluralidad la
unidad. Como Nación una e indivisible, de
la diversidad y el respeto a las minorías
hagamos bandera del pluralismo
cosmopolita y un verdadero ejercicio de
tolerancia; la cual nuestro vecino de puerta
no muchas veces conoce.
Siendo así, demos paso al Sr. Ejemplo a los
niños y Mafalda junto a Miguelito estarán
agradecidos por la oportunidad de ver en
el jardín las rosas junto a los claveles y las
mariposas con sus infinitos colores y, nosotros
al verlos, contentos y satisfechos.

ET PLURIBUS UNUM
Luis Fernando Gil

Licenciado
lgil007gmail.com
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Algunos informes dan cuenta que la
votación de los jóvenes  colorados alcanzó
una cifra impresionante, si se tienen en
cuenta las previsiones partidarias que
hablaban de entre quince y veinte mil votos.
Más de cuarenta mil, fue la cantidad de
votantes el pasado sábado 1ro. de
setiembre, lo que trasunta por lo menos, que
esa cifra de jóvenes se interesaron en votar
en la interna joven de nuestra corriente
partidaria.
No se trata tampoco de pensarnos que ya
somos los campeones del mundo, ni que
esta fuerza nos llevará al gobierno en 2010,
se trata de solamente de disfrutar este
evento nuestro, de puertas adentro.
LAS ESTRATEGIAS Se vieron diferentes
opciones y actitudes que analizaré con el
rigor y humor que me es característico:
Los “Foristas”. Varias l istas estuvieron
representando al sector liderado por julio
María Sanguinetti, que aunque siempre
habló de que esta era una elección “por
fuera de los aparatos” siguió de cerca a sus
muchachos.
Algunos chicos que votaron en su casa en
Punta Carretas, destacaron la
imparcialidad y sapiencia en sus palabras,
mientras hacían cola para votar y Julio les
servía algunos refrigerios.
Uno de los más preocupados por “hilvanar”
las listas del Foro fue Washington Abdala.
La 15. Al igual que sus compañeros del Foro,
mostraron el corporativismo que les es
característico formando un duro bloque
quincista, integrado por varias l istas
cooperativas y muchos chicos hijos de
prestigiosos dir igentes de la 15, que
encabezaron listas.
Se vieron algunos dirigentes “pesados”
buscando amigos con hijos para
conminarlos a votar las listas de la quince.
Vamos Uruguay.   El grupo más “joven” del
partido, marcó su participación en estas
elecciones.
A quien pude ver más atléticamente
recorriendo los circuitos en Montevideo, fue
a Ope Pasquet, cuya ex “Tercera Vía”  fue
de los primeros grupos en adherir a Pedro
Bordaberry.
Movimiento Plancha. Por ahora, mucho
ruido y pocas nueces para este precoz
movimiento colorado, encabezado por el
Peluca Valdez.
Precisamente el Peluca denunció
públicamente que  en muchos circuitos,
simpatizantes de Pedro Bordaberry
rompieron sus listas.
Será cuestión de ver los resultados y si estos
lo posicionan bien o mal al grupo.
Los Independientes. Quizás de las
propuestas más valiosas en esta elección,
fue la que presentaron docenas de listas de
jóvenes considerados “independientes” o
no alineados a ningún sector.
Digo valiosa, porque se trató de chicos que
no tuvieron ni apoyo económico ni
“panzers” detrás, que los sustentaron.
Para ellos fue una movida “a pulmón”,
apelando a sus amigos, compañeros de
liceo, parientes y vecinos.
Lo único que lamento es que de todos estos
chicos, serán muy pocos los que lleguen a
la Convención ya que una vez más “el
aparato” hizo lo suyo.
Quizás cuando OPINAR esté en sus manos
ya se sepan algunos resultados, y tan seguro
estoy de lo que escribí, que los mismos serán
una radiografía de lo dicho en este artículo.

“VOTAME
AL NENE CHÉ”

Chico La Raya
chiclaraya@hotmail.com
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El sábado primero de diciembre el Partido Colorado convocó a
elecciones internas a los jóvenes entre 14 y 30 años de acuerdo a
lo que prescribe la nueva Carta Orgánica, recientemente
reformada.
Para sorpresa de mucha gente, el resultado fue mucho mayor de
lo esperado. Principalmente para algunos “vaticinadores”
apocalípticos, que como siempre auguraban “el fin” de nuestra
gloriosa colectividad.
46.559 votos, es la cifra que contundentemente confirma que el
Partido de Batlle, de Grauert, de Arena y de tantos otros grandes
colorados que han hecho la mejor historia de este país, está mas
vivo que nunca, y lo que es mas importante, que definitivamente
a comenzado a renovarse.
El resultado es el fruto del esfuerzo de los jóvenes dirigentes,
muchos de ellos nuevos, los que a lo largo y ancho de todo el
país trabajaron casi sin recursos, elaborando listas y convenciendo
a sus coetáneos para participar, a varios como candidatos a los
órganos centrales partidarios y a miles como votantes de las mas
de 400 hojas de votación.
También debemos destacar el apoyo decidido de los dirigentes
mayores que apoyaron la organización y movilización de los
muchachos y muchachas en capital e interior.
El evento fue además, una excelente oportunidad para iniciar
una gran movilización partidaria. En todo el territorio nacional se
sucedieron reuniones, recorridas, actos en barrios y en zonas rurales
y sobre todo mucha alegría, porque así hacen las cosas los
jóvenes, con alegría.
Personalmente tuve la oportunidad de seguir de alguna manera
de cerca el trabajo en varios departamentos, además de Rivera.
Y en todos ellos los resultados fueron excelentes, fiel reflejo de la
rápida, pero dinámica campaña realizada.
Los votos están allí, en la Casa del Partido, en una habitación
lacrada, con sus respectivas actas; como son todos observados,
están con las cédulas de identidad y firmados, por lo que nadie
puede dudar de la exactitud de las cifras. Son 46.559 jóvenes que
votaron dentro del Partido Colorado.
Con este resultado primario, aún no se ha realizado el escrutinio
final que arrojará los votos lista por lista, sacamos varias
conclusiones:
Primero, el Partido Colorado ya no tiene aquel diez por ciento
que sacó en las últimas elecciones nacionales. Volvió a crecer y
de la mejor manera, de la mano de los jóvenes que auguran un
futuro promisorio.
Un conocido politólogo compatriota hacía un análisis previo al
acto eleccionario diciendo que el Frente Amplio y el Partido
Nacional han logrado convocar, en sus elecciones internas, en el
entorno del 19 % de su electorado joven, de acuerdo a la elección
pasada de 2004. Por lo tanto que el Partido Colorado debía sacar
14.000 votos para obtener ese 19% de sus votos jóvenes. El
problema era, según ese politólogo,  que si el Partido Colorado
mantenía el electorado joven que tuvo en la elección pasada
perdería votos, porque entre los mayores, que son los que se
mueren, tuvo el doble de votos que entre los jóvenes. Por lo tanto
tenía que tener una convocatoria mayor para mantener su
electorado. Esa convocatoria mayor se vería, según sus dichos, si
el Partido Colorado hubiera sacado como mínimo 16.000 votos.

La lección
de los jóvenes y su elección

Pero los muchachos, tal como
pensábamos algunos, dieron la
sorpresa y obtuvieron el resultado
mencionado, quiere decir que el
Partido ha crecido, o por lo menos
debemos concluir que tiene mayor
disposición a la militancia juvenil que
los demás partidos políticos.
En segundo término debemos decir
que esta elección les dio
oportunidad a muchos jóvenes para
incorporarse a la vida institucional y
polít ica del país. Y los mismos
demostraron, sobradamente, su
interés por actuar dentro del sistema
democrático de partidos. Mostraron
su decisión de participar en la
construcción del país y de su propio
futuro. Y eligieron al Partido
Colorado.
En tercer lugar esta elección interna
incorpora, en todos los
departamentos, cientos de
dirigentes nuevos, que fortalecerán
a los cuadros militantes y directrices
de nuestra colectividad. El Partido
abrió sus puertas y una gran ráfaga
de aire fresco, saludable, entró para
oxigenar y revigorizar sus viejas
estructuras.
Por último debemos indicar que la
juventud no es indiferente a los
temas más serios y profundos de la
vida nacional. Lo que requiere es
espacio real de participación y de
verdadero protagonismo. En esta
oportunidad sintieron que se les
convocaba para integrarse a la
estructura central del coloradismo y
que all í  podrán desarrollar su
vocación política y podrán incidir en
todas las decisiones partidarias para
construir el Partido del presente y del
futuro, acorde al mundo en que
vivimos, que es el de ellos, Porque el
futuro es de los jóvenes.
Que nadie les arrebate entonces
este triunfo, que es de los jóvenes y
de nadie más que de ellos. Que no
se hagan falsas interpretaciones en
el sentido que los muchachos
vinieron a apoyar con su voto a
sectores o personas determinadas.
La inmensa mayoría de ellos, si no
todos,  vinieron a decir que quieren
un Partido renovado y
verdaderamente participativo.
Renovado en figuras, pero también
en esti lo, en estrategias y
fundamentalmente en propuestas.
Felicitaciones y no se dejen
arrebatar lo que ya conquistaron.
Desde la Convención y con la
militancia de su fuerza joven “den
vuelta” a este glorioso Partido
Colorado y con él como instrumento
cívico a nuestra amada República.

La juventud
no es indiferente a lo serio

Al decir de Oscar Botinelli,
de Factum, «con 20.000 era
el festejo de Maracaná. Las

cifras que manejabamos,
tomando en cuenta el

electorado joven de cada
partido en las elecciones
de 2004, sobre la base de

la clasificación de los
circuitos por edad, nos

daban que los jóvenes que
votaron en las internas del
Frente fueron el 19% de los
jóvenes que lo votaron en
las elecciones nacionales.

Y que los jóvenes que
fueron a las juveniles del

Partido Nacional de mayo
pasado también fueron un

19% de los jóvenes que
votaron a ese partido en

octubre de 2004. Podemos
llamar a eso una especie
de tasa de convocatoria

de jóvenes o tasa de
militancia. Ese 19% al

Partido Colorado le
equivalía a superar los

14.000. Como los colorados
tienen un voto de mayor

edad, si hubiera mantenido
el mismo electorado de la

vez pasada, habría perdido
votos en el conjunto,

porque son más las
personas que mueren que

las que se incorporan a
votar por primera vez. Por

lo tanto, esto que
llamamos recambio

biológico le requería al
Partido Colorado tener un

poco más de voto joven
proporcional al que tuvo

en la elección anterior.
Para mantener el recambio

biológico, esa tasa de
militancia tenía que

superar los 16.000
concurrentes, pero el

escrutinio reveló que lo
votaron 46.559.»


